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L'autopsia sulla salma di Leo 
nardo Manicuti, il dodicenne 
morto nella notte tra domenica e 
lunedi scorsi, verrà effettuata 
domani dal medico legale incari 
cato dalla Procura di Frosinone 
di individuare le cause che han 
no condotto al decesso. 

Domenica il ragazzino si è sen 
tito male eigenitori l'hann0 por 
tato al pronto soccorso dell'ospe 
dale "Spaziani", dovè stato visi 
tato e sottoposto ai primi accer 
tamenti. Dopo un po' il malore 
sembrava superato e Leonardo 
avrebbe insistito per tornare a 
casa. Nella notte, però, i sintomi 
si sono aggravati; il medicoè cor 
SO a casa del ragazzo ha tentato 
di salvargli lavita, matutto sièri 

velato inutile. 

CIOCIARIA VillaGi@)ia 

Una tragedia che ha sconvolto 
la città di Anagnie in particolare 
la contrada Tufano. Provati dal 
dolore anche i tanti amici del ra 
gazzo che aveva appenatermina 
to la seconda media della scuola 
annessa al Convitto Regina Mar 
gherita e sognava a di diventare 
un buon ciclista. Un sogno spez 
zato in tenera età, unafine incon 
cepibile che aspetta una risposta 
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Politica leri l'evento con Dario Franceschini e Daniele Leodori 

Frosinone 

Brogli alle elezioni 
regionali 2023 
In due dal gup 

Malore fatale, domani l'autopsia 

SDeVellis 

Anagni La tragedia del dodicenne Leonardo Manicuti morto dopo essere tornato a casa dal pronto soccorso 
I medico legale dovrà accertare le cause del deceso. Intanto la contrada Tufano si prepara allultimo saluto 

Mauro Buschini, Dario Franceschini. Daniele Leodorie Francesco De Angelis 

Alatri Attese le testimonianze di parenti e congiunti dei due imputati per la tragica morte di Thomas 

PER TRASLOCARE SOEGL L'ESEENIA DE 

Omicidio Bricca, si torna in aula 

hulio 2024 

Si aspetta la decisione della Cassazione sulla richiesta di scarcerazione di Roberto e Mattia Toson 
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alla domanda che tutti si fanno: 
perché Leonardoè morto? 
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LA SITUAZIONE 
CORRAD0TRENTO 

In una nota la Regione sottoli 
nea, relativamente all'incontro di 
martedi seratrail presidente della 
Regione Lazio, Francesco Rocca, e 
i vertii regionali di Forza Italia, 

«che si è trattato di un normale 
confronto politico - anche in rela 
zione alle recenti elezioni ammi 
nistrative e ai turni di ballottaggio 
-come cenesono stati tanti in pas 
sato e come ce ne saranno in futu 
ro con le diverse formazioni che 
compongono la maggioranza». 
Prosegue la nota: «Lincontro, 
cordiale e costruttivo, è servito a 
fare i p I punto sull'azione di gover 
no, sulle priorità dell'agenda poli 
tico-amministrativa della Regio 
neesul contributo che Forza Italia 
dàe darà, sia il giunta che in consi 
glio». E conclude: «l presidente 
della Regione Lazio è soddisfatto 
dell'attuale squadra di governo e 
del clima di coesione e collabora 
zione all'interno della maggioran 
za. Ogni altra ricostruzione è frut 
to di purafantasia». 

Laposizione di Rocca 
La sottolineature che il Governa 
tore Francesco Rocca «è soddi 
sfatto dell'attuale squadra di go 
verno e del clima di coesione e col 
laborazione all'interno della mag 
gioranza» fa capire che il tema del 
rimpasto di giunta non è in agen 
da. Qualche settimana fa erano 
stati i leader di Forza Italia, Anto 
nio Tajanie Claudio Fazzone, a far 
capire chiaramente che gli �azzur 
ri erano nelle condizioni di chie 
dere un riassetto dell'esecutivo. 
Impossibile sapere i contenuti del 
facciaa facciatra Francesco Rocca 
e Claudio Fazzone. Capiremo nel 
le prossime settimane se Forza 
Italia ha intenzione di porre uffi 
cialmente la questione. Non è 
escluso che possano esserci dei 
summit politici tra i responsabili 
regionali dei tre partiti del centro 
destra: Paolo Trancassini (Fratelli 
dItalia), Claudio Fazzone (Forza 
Italia), Davide Bordoni (Lega). La 
sensazione è che in ogni caso nel 
vivo del dibattito si possa entrare 
in autunno. Quello che è certo è 
che il presidente Francesco Rocca 
non ha alcuna intenzione di cam 
biarel'assetto dellagiunta. 

Regione, i "paletti" di Rocca 

Lastrategia di Forza ltalia 
Però dagli ambienti di Forza Italia 
emerge chelalinea del partito non 
è cambiata e parte da quanto Suc 
cesso nell'ultimo anno. Alle regio 

Ilconfronto Il presidente soddisfatto dell'attuale squadra di governo. Vuol dire che l'opzione del rimpasto si allontana 
Ma Forza Italia sembra intenzionata ad insistere sulla base dei nuovi equilibri dei gruppi. Partita a scacchi con la Lega 
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nali del febbraio 2023 sia Forza 
Italia che la Lega elessero 3 consi 
glieri ciascuno. Indicando 2 asses 
Sori a testa. Poi però FIè cresciuta: 
agli eletti Giorgio Simeoni, Fabio 
Capolei e Cosmo Mitrano, si sono 
aggiunti prima Marco Colarossi e 
Roberta Della Casa, entrambi pro 
venienti dai Cinque Stelle. Poiso 

no arrivati Angelo Tripodi e Pino 
Cangemi, tutti e due della Lega. 
Dunque gli "azzurri" sono aumen 
tati da3 a7 consiglieri. Si arriva a 8 
considerando l'intergruppo con 
Noi Moderati di Nazzareno Neri. 

7 
O linumero attuale 
dei consiglieri 
regionali di Forza 
Italia. Allinizio della 
legislatura gli 

PHILIPS 

esponenti erano 3. 

Loscenario 

Gli assessori sono Luisa Regimen 
tie Giuseppe Schiboni. Mentre la 
Lega è rimasta con 1 solo consi 
gliere: Laura Cartaginese. Gli as 
sessori sono Pasquale Ciacciarelli 
e Simona Baldassarre. 

L'obiettivo di Forza Italia non è 
mutato. Claudio Fazzone nelle 
scorse settimane era stato chiaro: 
«Contano i numeri e se in prece 
denza sono stati assegnati gli as 
sessorati e gli altri incarichi in ba 
seaquesti, ora bisognatenere con 

che Forza Italia hà numeri di 
versi in maggioranza e quindi do 
Vrebbe avere un'altra rappresen 
tanza. Lo stesso vale per i partiti 
che in maggioranza, pur avendo 
un solo consigliere (ndr: il riferi 
mento èaNoi Moderati), non han 
no ricevuto alcun riconoscimen 
to. Quindi bisogna trovare una 
sintesi per cercare di raggiungere 
un punto di incontro, rappresen 
tare e condividere le responsabili 
tà del governo regionale. Alla luce 
dei numeri attuali che Forza Italia 
detienein Regione èil minimo che 
può succedere».Sistaragionando 

altresi nelle prospettiva dell'isti 
tuzione anche alla Regione Lazio 
(come già avvenuto in Lombar 
dia) di 4 sottosegretari. Ma è un 

Il presidente 
della Regione 
Francesco Rocca 
In basso: 

VillaGi(Oia 

il senatore 
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passaggio che richiede lamodifica 
dello Statuto. Dunque non imme 
diato. In ogni caso Forza Italia ri 
tiene di poter ambire ad un terzo 
assessorato e che l'attuale quadro 
dei gruppi potrebbe comportare 
un ridimensionamento della Le 
ga, che ha l solo consigliere. 1 .Tragli 
assessori del CarTOCcio cè Pasqua 
le Ciacciarelli, espressione della 
provincia di Frosinone, che gesti 
sce deleghe di fascia �A" "comel'ur 
banistica, E stando ad alcune indi 
Screzioni, gli "azzurri" potrebbero 
nelprossimo futuro avanzarelari 
chiesta dell'attribuzione dell'as 
sessorato all'urbanistica. Peraltro 
circolano nomi di esponenti della 
Ciociaria. A cominciare dal capo 
gruppo alla Provincia Gianluca 
Quadrini. Senza �imenticare perð 
il segretario provinciale Rossella 
Chiusaroli, prima dei non elettial 
le recenti europee. Il riconosci 
mento di una postazione in giunta 
a rappresentanti della Ciociaria 
sarebbeindubbiamente un segna 
le forte lanciato dal senatore Clau 
dio Fazzone, coordinatore regio 
nale del partito. Inutile dire che la 
Lega nonèd'accordo ed è pronta a 

salire sulle barricate. Come ha la 
sciato intendere più volte il sotto 
segretario Claudio Durigon. Pe 
raltro il coordinatore regionale 
Davide Bordoni è stato chiarissi 
mo: «Gli equilibri politici sono 
sempre determinati dal voto degli 
elettori, non dai cambi di casacca. 
Anche perché, se passasse un me 
todo delgenere, sbagliato, lo si do 
Vrebbe applicare intutta Italia>. 

Ilquadro comunque è chiarissi 
mo: nervi scoperti tra Forza Italia 
eLega. Con Fratelli d'Italia(che ha 
un gruppo di 22 consiglieri) chia 
mato ad un'opera di mediazione e 
di confronto. Tenendo presente 
però la posizione di Francesco 
Rocca, contraria a rimpasti di 
giuntå. Come delresto aveva spie 
gato prima delle europee: <«Al mo 
mento non vedo né la necessità né 
I'urgenza di aprire una discussio 
ne che rischia di rompere un'ar 
monia e una serenità con le quali 
stiamo lavorando come coalizio 
ne. Forza Italia ha un ruolo impor 
tante e coniloro assessori e consi 
glieri ho un ottimo rapporto. Non 
si tratta di rapporti di forza, ma di 
risultanze che riguardano la sen 
sibilità della nostra comunità po 

litica. Non è un passaggio in più o 
in meno che può determinare la 
scomposizione di un organo im 
portante comelagiunta>. Nonc'e 
rae non c'è molto da aggiungere. 
Ma Forza Italiainsisterà" 

OAIPRODUZIONE AISERVATA 



Frosinone 

De Angelis, prova di forza per la svolta 
L'ANALISI 

l punto Ufficializzata l'adesione alla componente AreaDem: in tantissimi allevento di Villa Ecetra 
Dice: «Oggi allarghiamo 'orizzonte con una prospettiva nazionale. L'imperativo è guardare avanti» 

CORRADO TRENTO 

«Senza di voi qui non sarei mai 
arrivato», Cosi Francesco De An 
gelis si è rivolto ieri alle tantissime 
persone che volevano esserci nel 
momento del passaggio in Area 
Dem di Dario Franceschini. 

Villa Ecetra (Patrica) ha fatto da 
cornice (splendida) ad un evento, 
la Forza del Noi, importante per le 
dinamiche del Partito Democrati 
co. Non soltanto a livello provin 

e regionale. Presenti, ciale ma pure r 
oltre al senatore Dario France 
schini, il segretario regionale Da 
niele Leodori el'eurodeputato Da 
rio Nardella. A moderare il conve 
gno il collega Alessio Porcu, diret 
tore del Tg Universo. Impossibile 
contare e citare tutti quelli che c'e 
rano. Una cosaperò è certa: la pro 
va muscolare c'è stata. Con De An 
gelisi fedelissimi di ieri, oggi e do 
mani. Attivissimi Mauro Buschi 
ni, Adriano Lampazzi, Giampiero 

Di Cosimo, Marco Delle Cese. In 
primafilail sindaco di Cassino En 

Zo Salera, che ha svolto l'interven 
to introduttivo della kermesse. 
C'erano Aldo Antonetti, Maurizio 
Cerroni, Angelo Pizzutelli, Filippo 
Materiale, Laura Materiale, Pier 
gianni Fiorletta, Luigi Vittori, 
Alessandro Mosticone, Gino Ra 
naldi, Lucio Migliorelli. Non sono 
passate inosservate le presenze di 
Michele Mele, Luigi Vacana, Bia 
gio Cacciola. 

Impossibile non notare Danilo 
Campanari, Otello Mascitti, Vitto 
rio Save Sardaro, Gino Molinari, 
Roberto Di Ruscio, Armando Pa 
petti. C'era Sarah Grieco. E Fran 
cesca Cerquozzi, vicesindaco di 
Veroli. Sempre attenta e concen 
trata Federica Luzi. Si è rivisto do 
po tanto tempo Paolo Pilozzi. 

Minimo comun denominatore: 
la volontà di continuare a condivi 
dere un impegno politico che è lo 
stesso da decenni. Francesco De 
ngensinquestaprovincia è illea A 
der di un'esPeista Ita ini 

Partito Democratico 

ziata con il Partito 
liano e poi proseguita con il Pds, i 
Democratici di Sinistraeil Pd. 

Prima dell'inizio della manife 
stazione in sottofondo risuonava 

A sinistra, l'intervento del segretario 
regionale del Pd Danlele Leodorl 
A destra invece un'immagine della sala 
piena di gente a Villa Ecetra. 
Sotto, l'eurodeputato Dario Nardella. 
In basso Francesco De Angelis 
con il senatore Dario Franceschini 

Dario 
Franceschini: 
«Unincontro 

perfetto 
che riuscirà 

arafforzare 

no le note di "Sinceramente", la 
canzone di Annalisa. Mentre in 
tanti discutevano intorno alla pi 
scina. Non soltanto di politica. Poi 
sièpassati alla faseufficiale. 

Francesco De Angelis prima ha 
declinato la �mozione degli affet 
ti", poi ha spiegato il perché della 
svolta. Si insomma, dell'adesione 
ad AreaDem. Dicendo: «Oggi al 
larghiamo l'orizzonte, superiamo 
i confini e guardiamo ad una pro 

spettiva nazionale. AreaDem è 
una sintesi nella sintesi. Intendo 
delle culture della sinistra demo 
cratica e dei cattolici democrati 
ci». E la storica corrente Pensare 
Democratico? Ha affermato De 
Angelis: «Si è chiusa una fase, se 
ne apre un'altra. L'imperativo ca 
tegorico è quello d guardare 
avanti», Negli ultimi anni non ci 

ilpartito» sono state candidature eleggibili 

Daniele 
Leodori: 
«Siamo 
ilpermo 

di una vera 
altermativa 

digovemo» 

del territorio alla Camera, al Sena 
to, alle Europee. L'adesione ad 
AreaDem apre altre prospettive? 
rancesco De Angelis ha rilevato: 

«Insieme a Daniele Leodori sicu 
ramente punteremo ancora di più 
sul territorio. Macè tempo per af 
frontare queste tematiche. Cosa 
cambia negli equilibri territoriali 
e se il prossimo sarà un congresso 
di conta? Nessuna conta. Dobbia 

mo tornare ayincere, sianel Paese 
che alla Regione Lazio», Nel suo 
lungo percorso politico Francesco 

De DASa ncrociato Massimo 
Walter Veltroni, dando 

un contributo importante a Nico 
la Zingaretti e alle componenti di 
Ignazio Marino e di Matteo Orfini. 
La domanda è stata: in tanti ti 
hanno sempre seguito. Perché? 
Harilevato Francesco De Angelis: 
<«Ho sempre riscontrato stima e 

affetto e permesono queste le cose 
'che contano di più»,, 

Daniele Leoo del partito nel 
Leodori, consigliere re 

gionalee segre Lazio, ha affermato: «La questio 
ne non sono gli assi di ferro. Il vero 
punto è quello di rafforzare il Par 
tito Democratico e operazioni co 
me queste sono fondamentali. Al 
le europee abbianmo ottenuto un 
ottimo risultato, alle amministra 
tive pure. E ai ballottaggi è andata 
ancora meglio. Ci sono tutte le 
condizioni per crescere ancora e il 
Pdèpernoirrinunciabile di un'op 

posizione che deve ambire ad es 
sere alternativa di governo ad una 
Destra che non supera il test del 
l'amministrazione. Penso soprat 
tutto alla 

Kegoiiativa di De Lazio, letteral 
ferma.. 

Angelis rafforza il partito». Quin 
di Dario Franceschini, già mini 
stro peribeni ele attività culturali 
e attualmente senatore del Pd. Ha 
argomentato: «AreaDem è aperta 
ecoinvolgente, il radicamentoter 
ritoriale di Francesco Angelis 
nonlo scopriamo certo adesso. Di 
rei che si tratta di un incontro per 
fetto. Le elezioni europee hanno 
messo in evidenza un equilibrio 
perfetto traivoti del centrodestra 
e queli del campo progressista. 
Credo che si debba ripartire da 
questo e lavorare all'unità delle 
opposizioni per-costruire un'al 
ternativa di governo. Le condizio 
nici sono tutte. Per quanto riguar 
da la Regione Lazio, I 

Imente 

dori sta facendo wlele Leo 
un o straor 

Adaprireilavoriè stato il sinda 
co di Cassino Enzo Salera: «Vin 
cendo al primo in quel mo 
do abbiamo dimostrato come in 
politica i fatti e la serietà siano ap 
prezzati. Noi, al contrario del cen 
trodestra, non soffiamo sul disa 
gio e sulle paure». L'eurodeputato 
Dario Nardella ha voluto ringra 
ziare tutti «per l'ottimo risultato 
conseguito in questo terTitorio», 

Indubbiamente si è aperta una 
stagione diversa nel Pd. Ancora 
unavolta Francesco De Angelis ha 
dimostrato di non aver paura di 

ORIPRODUZIONE AISERVATA 

dinario del quale, sono sicuro, rac 
coglieremoirisultati», 

mettersi in discussione. Perché la 
sfidaveraèsoprattutto questa. e 



Frosinone 

Alla Asl 125 stabilizIzazioni 
Saa Prosegue l'azione dell'Azienda sanitaria finalizzata alla riduzione del precariato nelle strutture della provincia 

ucommissario straordinario Sabrina Pulvirenti: <Orgogliosa di valorizzare i professionisti in prima linea nel Covid» 

LA NOVITA 
Buone notizie per la sanità 

ciociara. Dopo la novità del 
l'aumento dei posti letti di 
martedì scorso, si registra una 
Svolta importante anche per 
quanto riguarda la pianta or 
ganica. 

L'AZienda sanitarja locale di 
Frosinone, infatti, ha concluso 
la procedura di stabilizzazione 
per 125 professionisti, assu 
mendo dal primo luglio scorso 
il personale impiegato durante 
l'emergenza Covid-19 secondo 
quanto previsto dai criteri 
espressi nella legge 234 del 
2021. 

«Prosegue cosi la riduzione 
del precariato nella provincia 
di Frosinone, all'interno della 
qu il commissario Sabrina 
Sirenti ha attivato, imme 
diatamente, gli iter per l'assun 
zione del nuovo personale au 
torizzato dalla Regione Lazio» 
si legge in una nota diffusa ieri 

te. 
Le 125 stabilizzazioni saran 

no indispensabili per rafforza 
re e implementare i servizi sa 
nitari, valorizzando le profes 
sionalità cresciute all'interno 
degli ospedali del Frusinate e 
degli anmbulatori. Nel detta 

glio: 34 infermieri; 3 dietisti; 8 
tecnici di laboratorio biomedi 
co; un tecnico di Radiologia 
medica;3 fisioterapisti; 9 tera 
pisti della Neuro psicomotrici 
tà dell'età evolutiva; 67 opera 
tori sociosanitari. 

«Si tratta di un importante 
provvedimento, di cui sono 

IL. DIBATTITO 

Il commissario 
straordinario 
della Asl 
Sabrina 
Pulvirenti 

l Consiglio regionale del La 
zio ha approvato, nella seduta di 
ieri, la proposta di legge 117 che 
istituisce la a femminile perle Pari onpoe 

molto orgogliosa, volto a ridur 
re il precariato e a valorizzare i 
professionisti sanitari in prima 
linea in un 

«Con il voto dell'Aula alla pro 
posta di legge avanzata dalla con 
sigliera di FdI Eleonora Berni e 
Sostenuta convintamente da tut 
to il gruppo �i Fratelli d'Italia, -è 
il commento della presidente 
della VII Commissione Sanità, 
Alessia Savo - variamo uno stru 
mento importante non solo per 
valutare e incentivare il ruolo 
delle donne della regione Lazio 
nei diversi contesti ma, in primis, 
per favorire il superamento di 
ogni discriminazione. E lo faccia 
mo con una Consulta allargata e 
inclusiva, che accolga contributi 
diuominie donne che si adopera 

per la Ciociaria e il Paese. Le 
stabilizzazioni, insieme con l le 
nuove assunzioni, garantisco 
no un'equa dignità ai lavorato 
rie sonoil frutto della puntuale 
programmazione aziendale, 
grazie alla quale presto la pro 
vincia di Frosinone potrà gode 
re anche dell'implementazione 
dei servizi sanitari», ha dichia 
rato Sabrina Pulvirenti, com 

OAIPAODUZICtiE RISERVATA 

Il Consiglio regionale istituisce 
la consulta delle pari opportunità 
Ladecisione leri il voto dell'aula con l'approvazione della legge 
Alessia Savo: «Contrastiamo tutti la discriminazione>» 

Pie. Pag. 

no per eliminare qualsiasi tipo di 
diseguaglianza in ogni ambito, 
da quello socio-lavorativo a quel 
lo familiare, da quello educativo, 
a quello culturale, da quello for 
mativo a quello economico, non 
ch¿ nell'accesso delle donne alle 
cariche elettive e alle funzioni di 
rettive», 

«Troppo spesso - continua la 
Savo - le donne sono vittime di 
episodi discriminazione, sopraf 
fazione, violenza, non solo fisica 
ma anche psicologica: non più 
tardi di due giorni fa l'Istat hare 
so noti gli esiti del report "Le mo 

Ilpersonale 
stabilizzato 

Uno strumento 
importante 

nelprocesso 
divalorizzazione 

del ruolo delle conne 

è quello 
implegato 

durante 
I'emergenza 
pandemica 

lestie: vittime e contesto", da cui è 
emerso che l'81,6% delle persone 
molestate sul lavoro sono donne, 
il13,5% del totale delle donne trai 
15 ed i 70 anni, sono 298 quelle 
che hanno subito ricatti sessuali. 

Uno deicompiti di questo organi 
smo sarà à quello di farsi osserva 
torio privilegiato e strumento di 
contrasto a fenomeni che conti 
nuano a negare i diritti di madri, 
lavoratrici, giovani donne che 
con coraggio vogliono esprimersi 
e contare. Sarà un luogo di parte 
cipazione, confronto e program 
mazione dipolitiche suitemi del 
le pariopportunità e dellavoro. 

Creare reti, sostegno e servizi 
attorno alle donne è la strada da 
percorere per avviare percorsi reali di inclusioneepari opportu 
nità Durante la pandemia abbia 
mo compreso il valore della cura 
e riconosciuto la forza delle don 

<Posti letto: 
un vittoria 
anche nostra» 
Soddisfatto 
il consigliere regionale 
Marietta Tidei (Iv) 

L'INTERVENTO 

Nella seduta della com 
missione sanità svoltasi 
(martedi, ndr), che aveva al 
l'ordine del giorno la richie 
sta di parere relativa alla deli 
berazione circa la definizione 
dei posti letto ospedalieri in 
autorizzazione nella Regione 
Lazio per il biennio 2024/25. 
attraverso una riformulazio 
ne presentata dalla ( a Giunta re 
gionale, èstato accolto il prin 
cipio di fondo proposto dal 
gruppo di "Italia Viva" me 

nostra proposta mirava 
a un riequilibrio della distri 
buzione dei posti letto nelle 
Asl del territorio regionale. 
ad esempio quella RM4 gra 
vata negli ultimi anni sia dal 
la incidenza dei flussi turisti 

BE 

Marletta Tldel (Italia Viva) 

oggi occorre quella lungimiranza 
femminile per realizzare un wel 
fare inclusivo basato sulla condi 
visione dei compiti e per contra 
stare l'insidia di un ritorno al pas 
sato. Perché nessun diritto può 
essere dato per acquisito 0 per sempre e allora bisogna difen 
derlo». 

ci che da guella legata agli 
sbarchi degli immigrati pres 
so il Porto di Civitavecchia. 
Tale principio dlistributivo è 
stato sostanzialmente accol 
to e la nuova redistribuzione 

leriil dibattito e il voto nell'aula del Consiglio regionale 

«Per questo - conclude la Savo 
0ccorre una Consulta ancora 

dei posti letto è orientata in 
tal senso e rispetta maggior 
mente quelle che sono le criti 
cità e le esigenze dei vari ter 
ritori» ha affermato il capo 
gruppo di "Italia Viva" nel 
Consiglio regionale del Lazio 
Marietta Tidei. e 
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iù aperta e neoi nroblemi e valorizzare buone pratiche ed 

esperienze. Attraverso questo or 
ganismo potremo davvero essere 
le sentinelle del cambiamento 
per motivare e promuovere sem 
pre di più la partecipazione delle 
donne alla vita politica e sociale 
sul territorio».e 
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dall'Azienda sanitaria frusina 
un monmento difficile 

missario straordinario dell'Asl 
di Frosinone. e 

ne diguardare oltrel'emergenza: 

diante una serie di osserva 

ioni. 

, un lavoro 
di ascolto per 



Frosinone 
Bando per la raccolta differenziata: 
85 Comuni hanno presentato la domanda 
Lassessore Fabrizio Ghera: 
«Un'adesione al di là 
di ogni aspettativa»> 

REGIONE LAZIO 

Sono 85 i comuni della. re 
gione che hanno partecipato al 
bando di Lazio Innova per il po 
tenziamento della raccolta �if 
ferenziata promosso dalla Re 
gione Lazio, che si è chiuso lu 

BOTTA E RISPOSTA 
PIETRO PAGLIARELLA 

Dopo l'accusa, anche con 
toni aspri, da parte del presi 
dente della commissione sport 
Paswuale Cirillo (Frosinone 
Capoluogo) sulla politica por 
tata avanti sull'impiantistica 
sportiva e sugli eventi sportivi, 
arriva la replica da parte del 
l'amministrazione Mastrange 
li. 

«L'amministrazione comu 
nale - ha dichiarato il consi 
gliere delegato allo sport Fran 
cesco Pallone (Lista Mastran 
geli) -sta rivolgendo particola 
re attenzione all'impiantistica, 
in modo da sostenere l'attività 
sportiva specie tra i più giova 
ni, valorizzando anche il lavo 
ro quotidiano delle società del 
territorio. Per raggiungere 
questo obiettivo, limpegno 
quotidiano va nella direzione 
di cogliere tutte le OPPortume offerte dai diversi 

l dibattito L'amministrazione Mastrangeli replica alle accuse di Cirillo 

Pallone: «Comune attento 
allimpiantistica sportiva» 

Amargine della pubblicazio 
ne dell'avviso "Sporte Periferie 
2024", rivolto perÒ a comuni 
con più di 100.000 abitanti, au 
spico che venga cambiata la 

Laclasse VC del "DaVinci" 

nedi 1ºluglio 2024. 

si ritrova a pranzO 
56 anni dopoil diploma 
RICORDI & RISATE 

Aumenta la sensibilità sul te 
ma dei rifiuti in tutto il Lazio, 
con la presentazione di progetti 
per l'incremento della percen 
tuale di raccolta differenziata attraverso strutture intelligen 
ti, come ad esempio: contenito ad accesso controlato, attrez 
zature per la diversificazione 
delle filiere, strumentazione 
hardware e software, centri per 
l'ottimizzazione della raccolta 
differenziata. 

Ricordi, risate e tanti aned 
doti. Ma per fortuna nessuna... 
interrogazione. Nei giorni scor 
si, a cinguantasei anni dal diplo 
ma conseguito all'istituto tecni 
co commerciale per ragionieri 
"Leonardo Da Vinci" di Frosino 
ne, gli alunni della classe V Cdel 
l'anno scolastico 1967/68 si sono 
ritrovati al ristorante Antico 
Frantoio" di Prossedi. 
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Sul Campo 
Coni 

sarebbe 
prevista 

una profonda 

«Il bando regionale hariscos 
sO un grande successo con un'a 
desione superiore alle 2spet 
tive» dichiarato 

opera 

direstyling 

al Ciclo dei Rifiuti della Regione 
Lazio, Fabrizio Ghera. 

«La raccolta differenziata 
continuerà ad avere primaria 

importanza, nell'agenda della 
Giunta regionale, per rendere il 
ciclo dei rifiuti sempre più so 
stenibile» ha concluso l'asses 
Sore Ghera. e 

All'appello hanno risposto Foto ricordo dopo il pranzo a Prossedi 

Compagni di seuola per.sempre 
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metodologia di presentazione 
dei progetti, dal momento che, 
attualmente, la procedura è 
concepita in modo tale da pre 
miare l'immediatezza con cui 
il progetto stesso è inserito in 
piattaforma, a Scapito magari 
di progetti tecnicamente più 
articolati che richiedono un'e 
laborazione più complessa e 
strutturata». 

L'assessore regionale al ciclo dei rifiuti Fabrizio Ghera 

ll consigliere 
delegato allo sport 
e all'impiantistica 
sportiva 
Francesco 
Pallone 

«A ogni modo, non appena 
sarà pubblicato il nuovo ban 
do, il Comune di rosinone si 
farà senz'altro trovare pronto 
all'apertura della piattaforma. 
Tra gli obiettivi -haproseguito 
Pallone - vi è quello di portare 
avanti ulteriori interventi di ri 
qualificazione del campo "Zau 
i" (il Campo Coni di vai Grap 
pelli vicino all'ex Umberto I), 
in aggiunta a quelli previsti 
dall'investimento della fonda 
zione Sport e Salute (con il rifa 
cimento della pista di atletica), 
unitamnente ai lavori sulla sta 
zione termica (locale caldaie e 
piccolo efficientamento ener 
getico) programmato dall'am 
ministrazione, con l'assessora 
to ai lavori pubblici di Angelo 
Retrosi, nelle prossime setti 
Imane», 

Fin qui la risposta ufficiale 
dell'amministrazione comina 
le. Cirillo aveva puntato il dito 
anche contro lo stato di conser 
vazione di alcune strutture 
che, a suo dire, non sarebbero 
valorizzate e adeguatamente 
manutente da parte del pro 
prietario, ovvero il Comune di 
Frosinone. 
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"presente" Francesco Capogna, 
Paolo De Camillis, Beniamino Di 
Fazio, Giovanni D'Itri, Nello 
Frioni, Franco Greco, Gerardo 
Ielpo, Paolo Incitti, Angelo Libe 
ratori, Maurizio Nardini, Giu 
seppe Palombi, Pasquale Se mentilli e Vincenzo Silvaggi. 
Ospite speciale il sindaco di 
Prossedi Angelo Pincivero. 

Durante il pranz0 sono stati 
ricordati numerosi momenti vis-
suti insieme a scuola e gli inse 
gnamenti preziosi dei docenti 
Palumbo, Mastropierro, Raguni, 

Aloini, Sordi e De Santis che 
hanno consentito a molti di pro 
seguire gli studi all"'universit§ea 
tutti di occupare posti di respon 
sabilità professionale. 

Al momento dei saluti tutti i 
compagni di classe hanno 
espresso la volontà di rivedersi 
al più presto. e 

O RIPROOUZIONE RISERVATA 

SICUREZZA 

"Polizia locale 4.0" 
un successo 

Hanno aderito 
249 enti locali 
REGIONE LAZIO 

Un'alta percentuale di ade 
a bando che mette a sione a 

disposizic e fondi importanti 
per gli enti locali. 

«E stato un grande successo 
l'avviso pubblico "Polizia Loca 
le 4.0" rivolto ai Comuni.del 
Lazio con due milioni di euro 
perl'acquisizione di auto e mo 
toveicoli, il potenziamento e 
l'ammodernamento delle do 

strumentali e profes Lazioni et 

sionali delle Polizie locali del 
Lazio e la realizzazione di per 
corsi professionalizzanti per 
I'utilizzo di tecnologie innova 

tive, come i droni, per gli agen 
ti. In 20 giorni sono pervenute 
249 domande da parte di 240 
Comuni, 4 Province e 5 Unioni 
di Comuni. Molto altal'adesio 
ne in tutte le Province del La 
zi0. con il picco nelle Province 
di Latina e Viterbo dove hanno 
presentato domanda l'87 e l'84 
per cento dei Comandi di Poli 
zia Locale. Dopo dieci anni di 
attesa, la Regione Lazio tornaa 
investire risorse preziose per 
restituire dignità e centralità 
alle Polizie Locali». 

Lo dichiara Luisa Regimnen 
ti, assessore al Personale, alla 
Sicurezza urbana, alla Polizia 
locale, agli Enti Locali e all'U 
niversità della Regione Lazio. 

<«Nei prossimi giorni sarà 
nominata la commissione va 
lutatrice e ci ci auguriamo di ter 
minare le operazioni entro la 
fine dell'estate. Cercheremo di 
soddisfare in tutto o in parte le 
richieste del maggior numero 
di Enti locali che hanno pre 
sentato domanda, lasciando la 
graduatoria aperta anche nel 
areperire nuove risorse. 
solo il primo passo di una stra 

Il bando Polizia Locale 4.0 è 

tegia di rilancio delle Polizie 
Locali del Lazio: sostenere gli 
uominie le donne in divisa si 
gnifica lavorare per avere piu 
sicurezza, più legalità e Comu 
ni più efficienti», conclude il 
proprio interventi l'assessore 
regionale agli enti locali, alla 
sicurezza e alla polizia locale 
Luisa Regimenti. 
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2025 nel caso in cui si riescano 



Frosinone 
I COMMENTI 

L'Accademia di Belle Arti di Frosinone ha eletto il nuovo diret 
tore per il triennio 2024-2027. La Inomi 

Stefania Di Marco, che entrerd 
è andata alla professores 

in carica il primo novembre. Do cente di Metodologia dellaproget tazione dal 2001, insegnaa 
�emia di Frosinone dalo0 

Sa 

ta, dunque, oltre venti i anni di in segnanmento in diverse accademie 
e in quella del capoluogo ciociaro haricoperto il ruolo divicediretto 
re negli ultimi sei anni, affiancan dola direzione dellaprofessoressa 
Loredana Rea. La professoressa DiMarco haconseguito il diploma 
nel 1990 all'1SIA di Roma, si occu pa di industrial design, design e sviluppo di merchandising mu 
seale allowipic design, packaging e 

CRONACA 
NICOLETTA FINI 

Sono comparsi ieri mattina, 
davanti al gup del tribunale di 
Frosinone, S.G. trentasettenne 
ciociarae F.V. sessantaduenne 
del sud pontino. 

Ad entrambi la procura di 
Frosinone contesta il falso in 
sottoscrizionee turbativa della 
competizione elettorale relati 
va alle elezioni regionali del 
2023. 

Per il rinnovo del consiglio 
regionale del Lazio dello scor 
so anno, la lista interessata per 
la quale, stando alle accuse, so 
no state presentate false sotto 
scrizioni (271), è quella di Pi 
gnalberi Presidente. 

A seguito di un esposto ano 
nimo è stato verificato che su 
circa 1500 presentatori di lista, 
271 non avevan0 mai apposto 
la propria rma P per arrivare 
proprio ai millecinguecento. 

L'inchiesta 

Brogli elettorali, in due dal gup 

Gli accertamenti sono stati 
condotti dai carabinieri del Re 
pa operativo Nucleo inve 
igativo di Frosinone. 

Giudiziaria Una trentasettenne ciociara e un sessantaduenne del sud pontino accusati di false sottoscrizioni alle regionali 2023 
Linchiesta sulle firme false portò all'esclusione delle liste e del candidato Fabrizio Pignalberi. Il prossimo 2 ottobre la discussione 

L'ingresso del tribunale di Frosinone 

La nomina Già vicedirettore negli ultimi sei anni, entrerà in carica il primo novembro 

Giovedi 

Accademia, Stefania Di Marco eletta direttore 

4 luglio 2024 

getti sono stati esposti a Casa Idea 
e al Salone del mobile di Milano e 
sono pubblicati sulle riviste Mo 
do, Linea Grafica e Abitare. 

«L'esperienza della vicedire 
zione - spiega nel suo programma 
-mi haportato a capire quanto sia 
importante la collaborazione di 
tutti, dei docenti degli studenti e 
di tutto il personale, e ritengo fon 
damentale che la direzione sia af 
fiancata, oltre che daunavicedire 
zione, anche daun team di doc docenti 
con distinti ruoli e obiettivi. Im 
magin0 quindi - aggiunge - una 
gestioneplurale, conl'obiettivo di 
rafforzarel'attività didattica e cul 

Éstata 
accertata 

dalla procura 
di Frosinone 

lafalsità 
di 271 

sottoscrizíoni 

I reati contestati dalla pro 
cura si sarebbero verificati 
Frosinone e Serrone nel perio 
do antecedente alla presenta 
zione delle liste per le elezioni 
regionali del Lazio dello scorso 
anno, dunque, intorno al 13 di 
gennaio. 

Indagati la trentasettenne 
della provincia di Frosinonee 
il sessantanduenne della pro 
vincia di Latina, i quali, stando 
alle accuse, avrebbero falsa 
mente autenticato le sottoscri 
zioni per la lista "Pignalberi 
presidente". Lista che, dopo 

Tacetiione elettorale e, no ,è stata esclusa dalla 

nostante il ricorso al Tar, è sta 
ta sancita e confermata l'im 
possibilità della lista a parteci 
pare alle elezioni regionali del 
2023. 

co 

Di pari passo è scattata an 
che l'inchiesta penale e ieri 
mattina, difesi dagli avvocati 

ano Giuliano e Giampiero 
Vellucci, sono comparsi da 
vanti gup del tribunale di Fro 
sinone idue imputati. 

L'udienza è stata ora aggior 
nata al 2 ottobre 2024 per la di 
SCussione. 
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Ifatti 
contestati 

VennerO 
allaluce 

Laprofessoressa 
Stefania DI Marco 

dopo 
un esposto 

anonimo 

Nel 2024 registrati gia numeri importanti 

Le esportazioni 
crescono 

terazione con il territorio e di co 
struire differenti sinergie». 

agrande velocità 

COLDIRETTI 

A esprimere soddisfazione per 
la nomina della professoressa Di 

Ma oil direttore uscente Loreda 

Le esportazioni di cibo 
Made in Italy crescono il dop 
pio (+19%) del dato generale 
ad aprile e fanno segnare un 
nuovo storico record nono 
stante le tensioni internazio 
nali, con 1 guerTe e e blocchi che 

ostacOlano. transiti com 
merciali. E' quanto emerge 
da una analisi Coldiretti sui 
dati Istat relativi al commer 
cio estero del quarto mese del 
2024 nel confronto con lo 
stesso periodo dell'anno pre 

ha commentato - La professores 
sa Di Marco è statavicedirettore in 
tutti gli anni del mio mandato, 
quindi lAccademia ha scelto di 
proseguire sulla) lalinea tracciata. 

Commercio estero 
Record per il cibo 
made in Italy 

Tra i principali Paesi ac 
quirenti, la crescita più con 
sistente è quella sul mercato 
statunitense, il primo sbocco 

È una persona che gode della 
mia fiducia e ha ottenuto un am 
pio consenso. Ora, dunque, l'idea è 
quella di continuare a crescere 
mantenendo il contatto con il ter 
ritorio. Ar.Cas. 
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extra Ue, con un aumento del 
29% delle vendite di alimen 
tari tricolori - rileva Coldi 
retti -, mal'aumento è 
pia cifra anche in Gran B 
gna (+17%) e in Germania 
(con un +15%).L'agroalimen 
tare nazionale si conferma 
anche e in Francia, dovesi re 
gistra un +9%. Tra gli altri 
mercati, da segnalare la cre 
scita del 17% in Cina e del 
40% in Russia. 

Se siguarda il dato del qua drimestro le esportazioni 
agroalimentari totale hanno 
raggiunto il valore di 22,6 mi 
liardi di euro, portando in po 
sitivo il saldo commerciale ri 
spetto alle importazioni. 

Un risultato che potrebbe 
migliorare il record fatto se 
gnare nel 2023. per un valore 
che ha superato ii 64 miliardi 
di euro, secondo l'analisi Col 
diretti. 
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museali. Alcuni pro turale, capace di consolidare lin 

Bog: cHa vinto la continuità -

cedente. 
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L'INTERVENTO 

ontinuano le smentite del 
Rntdestra alle accuse di Seba 
stinelli. Dopo gli interventi di 
SlstIO Petrarcone 
Suongiovanni anche Nora Nou 
.Onsgliera comunale ed ex as 

dell'amministrazione 
D'Alessandro, è intervenuta per 
Smentire categoricamente la 
possibilità di una sinergia con la 

maggioranza di Enzo Salera. 

<Coerenza politica e testa alta» 
I fatti Anche Nora Noury ribatte a Sebastianelli sull'ipotesi di un accordo pre-elettorale tra Salera e Buongiovanni 

La consigliera comunale ed ex assessore è categorica: <Non ci sono né inciuci né assoggettamenti i alcun tipo 

Ricordiamo infatti come Giu 
seppe Sebastianelli, in più occa 
sioni, ha sostenuto l'evidenza di 
un accordo politico tra il centro 
destra e il sinistra comu 
nale. Di fatto, l'attuale consiglie 
re di opposizione ed ex candidato 
sindaco del polo civico, ha ritenu 
to chelarielezione di Enzo Salera 
sia stata il frutto di un'intesa pre 
ventiva, sviluppatasi prima della 
campagna elettorale, tra le due 
coalizioni. In tal senso. in interve 
nendo in merito all'ultimo consi 
glio comunale, ha rilevato come. 
il progetto del mercato coperto 
proposto dallagiunta da una par 
te, e i consigli dati dall'ex candi 
dato sindaco di centrodestra sul 
la realizzazione di piazza Labrio 
la dall'altra, siano la plastica di 
mostrazione dell'esistenza di 
un'armonia di intenti tra la mag 
gioranza e l guidata o BusZione 
da Art 

Ferma la presa di posizione 
della consigliera di Fratelli dIta 
lia: «Non ci sono né inciuci, né as 
soggettamenti di alcun tipo. Con 
fermo la volontà di svolgere con 
impegno e dedizione il compito 
di consigliere comunale di oppo 
sízione, senza che possano sorge 
re equivoci. Intendo rispettare il 
ruolo differente che gli 

Arturo 

mi hanno assegnato, rispetto a 
quello degli amministratori di 
maggioranza -sottolinea Noury -
Ecco perché non comprendo le 

LA RICOSTRUZIONE 

-Il sindaco Enzo Salera assi 
cura che, ove la originale non 
dovesse essere rinvenuta da 
qualche parte, verrà ordinata 
una targa nuova, similea quel 
la dívelta e portata via chissà 
dove. Cosi, su quello spazio al 
l'interno del parco Baden Po 
well, i tanti frequentatori tor 
neranno a leggere la scritta: 
�Piazzetta Michele Giordano 
giornalista-editore". 

«Fu il doveroso omaggio, 
quella intitolazione, che l'am 
ministrazione a, 

agefacevar 
Peppino 

Petrarcone, della 
mo parte assieme all'attuale 
sindaco, nel 2015 volle rendere 
ad una persona venuta da lon 
tano, dalla Sicilia, ma che si in 
tegrò a meraviglia nella nostra 

12 EDITORIALE 
OGGI 

La consigliera 
comunale 

Nora Noury 
Allato l'ultima 
seduta 
del consiglio 

affermazioni di Sebastianelli, co 
si come non accetto chi vorrebbe 
spingere il mio operato nel cono 
d'ombra di una sinergia di fatto 
con la maggioranza del sindaco 
Salera. Vado avanti come sem 
pre, con la piena coerenza politi 
caeatesta alta». 

Martedi era stato Arturo 
Buongiovanni a parlare di «tesi 

fantascientifica» quella che ave 
vaportato Sebastianelli a parlare 
di un accordo pre elettorale tra 
]ui ed Enzo Salera. E aveva argo 
mentato: «Il recepimento dipro 
poste da me avanzate in campa 
gna elettorale costituisce eviden 
temente il riconoscimento di una 

utilità per la cittadinanza, di cui 
mi compiaccio . me non 

interessa tanto Ce a 
eun di 

ritto d'autore quanto la effettiva 
realizzazione di progetti validi 
per la nostra città. Ben venga 
dunque l'inserimento delle pre 
dette proposte nelle linee pro 
grammatiche del sindaco, rispet 
to alle quali abbiamo comunque 
espresso voto convintamente 
contrario, perché non riteniamo 
credibile nel complesso 
quanto proposto dalla maggio 
ranza, che ha di fatto riproposto 
quanto già promesso nel 2019 e 

Piazzetta 
Michele Giordano 

217 
lvotiottenuti 

da Nora Noury 
durante 

La targa 

la recente 

cheè stata divelta 

competizione 
elettorale 

e portata via 

Varie 
le occasioni 

incui 
lesponente 

del terzo polo 
ha sferrato 

lattacco 

Lavicenda È stata divelta e portata via, il sindaco assicura che verrà riposizionata. Parla Mario Costa 

Una nuova targa per Michele Giordano 
Un vulcano per le sue inizia tive e per le sue , sempre in 

novative. all'avanguardia sida 
fare, in virtù anche della inna 
ta simpatia dell'uomo, un per 
sonaggio popolare, amato e 
benvoluto. 

stianelli, abbiamo votato no an 
che alla approvazione delle nuo 
ve tariffe Tari, per cui è evidente 
la pretestuosità oltre che la in 
fondatezza della tesi che ci vor 
rebbe morbidi nei confronti del 
sindaco. Credo comunguesia uti 
le sottolineare ancora una volta 
queno chne ritengo debba essere il 

minoranza. Quella 

Una targa, dunque, tornerà 
li a campeggiare, a ricordo di 
Michele Giordano». A parlare 

uolo 

è il portavoce del sindaco Ma 
rio Costa che si domanda cosa 
possa essere passato nella te 
sta «dell'autore del "capolavo 
ro'», nella testa di colui che ha 
deciso di togliere di mezzo 
«quella targa a distanza d di 

di essere opposizione sì, ma co 
struttiva e responsabile: vigilare 
sul rispetto delle regole, censura 
ree opporsi anche vigorosamen 
te a fronte di proposte non condi 
vise, prestare il consenso a pro 
poste condivisibili», e 

o RIPRODUZIONE AISERVATA 

dalla collocazione. 
Comunque sia, ci dà almeno 

l'occasione per richiamare ilri 
cordo di una grande, brava 
persona qual è stato Michele 
Giordano. 

Uno forse a suo tempo un po» 
sottovalutato da chi non ha 
compreso, allora, il livello del 
T'uomo che seppe portare a 
Cassino tante cOse. 

Un uomo di non comune in 
telligenza, dalla mente raffina 
ta che lo portava a vedere lon 
tano, e molto prima di altri le 
cose. Ed uno che aveva un cuo 
re grande».o 
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Giovedi 
4 luglio 2024 

rimasto irrealizzato. Peraltro, a 
differenza del gruppo di Seba 

quasi un tranquillo decennio 



Sora-Isola del Liri" Arce" Broccostella 

Twpiloquio in assise, ancora tensioni 
ll consigliere RosanoNa 
replica allassessore oia 
clo innitaadimettesi 

ARCE 

nsigliere d'opposizione del STup "Buongiorno Arce", 
Alfonso Rosanova, ribatte alle di 
hiaruioni dell'assessore Ales NINdD roia sui fatti accaduti in 

na all'ultima seduta del consi slioomunale. «Prendo atto -sottolinea Rosa 
nOva-he l'assessore Proia ha di 
chiarato di essersi "scusato per 
sOnlmente con l'assessore Elisa 
Santopadre per imodi usati", da 

l 

SORA 

Fugge dal pronto soccorso 
Epoi tenta di farla finita 

PAOLO ROMANO 

Cronaca Anziano scappa dall'ospedaleesi getta in un burrone 
Lo ritrovano gli operatori del 118. Si è fratturato un femnore 

Minuti di grande apprensione 
ieri al Santissima Trinità dove il 
dramma della solitudine ha ri 
schiato di trasformarsi in trage 
dia Un anziano ha infatti tentato 
di farla ffnita gettandosi in un di 
rupo poco lontano dall'ospedale. 
Fortunatamente non è riuscito 
nel suo intento ed è stato nuova 
mente ricoverato 

L'uomo, 79 anni, di Sora, si è 
presentato in: mattinata al pronto 
SOCcorSo lamentando uno stato di 
affaticamento. Ai sanitari non Ç 
sfuggito che fosse depresso, pr0 
babilmente a causa della solitudi 
ne: ha infatti raccontato che vive 
da solo. Perciò è stata richiesta ed 
eseguita una visita psichiatrica. 
che comunque non ha rilevato ur 
genze, nessuna indicazione quin 
di al piantonamento del paziente. 

lui stesso definiti poco garbati, e 
che ha specificato di "aver a 

Giovedi 

malo modo" per essere anato 
"in confusione". Purtroppo per 
Iui e per Arce, noto che tale stato 
di confusione sembrerebbe per 
durare perché Proia ha anche so 
stenuto che la mia ricostruzione 
dei fatti non sarebbe "veritiera"e 
"corrispondente a quanto acca 
duto". 
e ha aor perchési è scusato 

di essere stato po 
co garbato? Dodici consiglieri co 
munalie tutto il pubblico presen 
te hanno sentitol'assessore Proia 
apostrofare l'assessore Santopa 
dre durante il consiglio comuna 
le con la frase «Elisa e che c.." 

in 

4 luglio 2024 

fusiva per ristabilire il livello di 
potassio, troppo basso. Maimedi 
ci del pronto soccorso diretto dal 
dottor Maurizio Plocco hanno fat 

to di più. Comprendendo lo stato 
di difficoltà psicologiche dell'an 
ziano, hanno avvisato l'assistente 
sociale dell'ospedale per verifica 
re la possibilità di sistemarlo in 
unastruttura o in unacomunità. 

L'allarme sembrava rientrato 
1l1ando, intorno alle l5.00 n in fermiere si è accorto che il; 
e non era più sulla barella. Subito 

sono scattate le ricerche nei locali 
del Santissima Trinità e sono state 
avvisate le forze dell'ordine. Pochi 
minuti più tardi è arrivato l'equi 

Il dramma 
della solitudine 
dietro ilgesto 

del settantanovenne 
Sarà operato 

L'esterno del pronto soccorso dell'ospedale Santissima Trinltà 

PRONT0 S0CCORSO 

paggio di un'ambulanzadi ritorno 
da un servizio di trasferimento e 
ha riferito di aver visto cammina 
rel'anzianolungo laripida discesa 
che dalla collina di San Marciano 
conduceversolacittà. Gli operato 
ri del 118 presenti in pronto soc 
corso sono subito partiti alla sua 
ricerca.Lo hanno trovato riverso a 

terra in un burTOne sotto il ponte 
della ferrOvia. Aveva fatto un volo 
di circa due metri e mezzo. Voleva 
uccidersi, come haspiegato ai suoi 
sOccorritori. Ha raccontato anche 
che si eradileguato dal pronto soc 
corso passando dal corridojo sul 
retro euscendo dall'ingresso prin 
cipale dell'osped ale. 

Nell'imDatto nl col terreno ha ri 
portato la frattura di un femore. 
La Tac total body eseguita subito dopo ha escluso altre lesioni im 
portanti. In serata, dopo essere 
stato tranquillizzato e confortato, è stato ricoverato nelreparto di or 
topedia dove sarà operato." 
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IL LUTTO 

Investita sabato 
da un'auto 
Oggi l'addio 
a Gina Rocca 

Luigia lafrate, pertuti Gina Rocca 

BROCCOSTELLA 

Il consigliere 
Comunale 
del gruppo 
di minoranza 
"Buongiorno Arce" 
Alfonso 
Rosanova 

batto Suo 

l giorno dell'addio. Si ter 
ranno oggi pomeriggio nella 
chiesa parrocchiale del paese i 
funerali di Luigia Antonia Iafra 
te, meglio conosciuta come Gina 
Rocca, la settantanovenne inve 
stita sabato sera mentre attra 
versava via Stella, a pochi passi 
da casa sua. L'impatto con 
un'auto in transito le ha prov0 
cato gravi traumi ed è stata tra 
sportata con lelicottero al San 
Camillo di Roma.I medici dell'o 
spedale romano hanno tentato 
di salyarle la vita, ma lunedi not te le sue condizioni sono precipi tate cuore ha cessato di 

La salma di Gina è stata sottoposta all'autopsia per ac 
certare le lesioni riportate nel 
tragico incidente. 

Oggi pomeriggio, intorno alle 
4.30, il feretro glunlaTa Ro 
maalla chiesa di 

cerimonia funebre, curata dalla 
ditta Tiziana Caira", avrà inizio 
alle 16.30.I familiari delladonna 
ringraziano quanti vorranno 
partecipare all'ultimo saluto 
dell'amata Gina. 

14. 

Perciò Rosanova insiste nella 
sua richiesta: «Attendiamo le 
scuse dell'assessore anche nella 
sede istituzionale dove sono av 
venuti i fatti. E, subito dopo, le 
Suedimissioni per il bene del pae 

non può essere rappresen 
tato da un assessore a bilancio, 
innovazione tecnologicae cultu 
ra il quale utilizza un linguaggio turpe e scurrile durante un consi 
glio comunale. Dopo due : 
mezzo di vuoto amministrativo -
conclude Rosanova - la maggi0 
ranzatute itelasse almenol'immagi 
ne di Arce che non ha bisogno di 
amministratori che vanno in 
confusione ma che operino con 
ordine, organizzazione, metodo e 
tranquillità oltre che con educa 
zione e rispetto. E venga final 
mente accolta la nostra proposta 
di trasmettere in diretta strea mingle sedute del Consiglio». 

se cl 

1 paese è sotto shock per 
quanto accaduto. Una morte che 
ha colpito profondamente tutti. 
La famiglia Rocca possiede uno 
storico mobilificio in paese ed è 
molto conosciuta. La signora Gi 
namancherà non solo ai sui cari, 
ma anche ai tanti amici che ne 
apprezzavano le doti umane e le 
volevano bene. Ecp 
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Durante 
il"Crocifisso" 
le riprese 
di un film 

ISOLA DEL LIRI 

anni e 

Ciaksi gira. Una conferen 
za stampa molto partecipata 
quella tenuta martedi pome 
riggio in salaco LConsiliare. 

Insieme al regista Giuliano 
Giacomelli, alla produzione 
"Orca" ed al cast, è stato pre 
sentato il film �Corpi di por 
cellana abbandonati al sole in 
una torrida estate nel centro 
Italia",le cui: enella città 
delle cascate comincerannpoin 
occasione del Santissimo Cro 
cifisso, dal 13 al 16 luglio pros 
simi, perpoiriprendere nell'e 

Sitratta di un thriller antro 
pologico avvincente, con ri 
mandi al cinema poliziesco e 
western degli anni Settanta, a 
cui faranno da sfondo angoli, 
strade, palazzi ed abitazioni di 
Isola del Liri, un omaggio che 
ilregistahavoluto fare allacit 
tà in cuiènato e cresciutoe da 
cuisiè allontanato nel 2009. 

Alla 

lano 
onione erano 

Massimi Quadrini, il vicesindaco 
Francesco Romano, l'assesso 
re Cristiana Vona e la consi 
gliera Gabriella Gemmiti, ol 
tre che a Flavia Enchelli e Aga 
ta Brazzorotto di �Orca" e gli 
attori protagonisti Alessio 
Pratico. Bajma Riva e 

hese. 
MarcoMal 

È fortela curiosità degli iso 
lani per questa nuova operaci nematografica che contribui 
ràafar conoscere lacittà attra 
versoilgrande schermo.e 

Ecp 
ORIPRODzONE RISSRVATA 

EDITORIALE 1O OGGI 

Siè proceduto Cosi alla terapia in 

Frase alla quale è seguita un'in 
vocazione blasfema». 

state del 2025. 



Veroli-Boville Ernica-Monte San Giovanni Campano 

«Pronto per tanti altri progetti» 
Lintervista Augusto Simonelli coufemato assessore ai lavori pubblici e all urbanistica arnche nell'amministrazione Caperma 
«llcompletamento di ciò che è in cantiere viaggia sulo stesso binario dei nuovi lavori. Molte opere legate ai fondi Pnr» 
VEROLI 
NICOLETTA FINI 

Ha gestito e ortato a compi 
mento, nelorsodellultimoman 
dato, tutta una serie di opere pub 
bliche che hanno contribuito al 
deon, lla bellezzAe alla funzio 
nalità della città ernica. Ora è 
ponto A Ontinuare la sfida con 
inipegn0 e dedizione, sempre nel 
settor dei lavori pubblici, pas 
sando anche per la tutela del ter 
ritorio. Augusto Simonelli rico 
prirà il nuolo di assessore anche 

nell'amministrazione Caperna. 
Quale è stato, per lei, l'ele 
mento vincente della sua cam 
pagna elettorale? 

«L'elemento vincente sono sta 
tii5 anni di lavoro continuo della 
precedente amministrazione che 
hanno preceduto le elezioni. Sia 
mo riusciti a mantenere alta l'a 
sticella, superando le difficoltà 
dettate dalla pandemia e prose 
guendo con un'azione ammini 
strativa capillare e misurata. An 
cora più importanti sono state la 
programmazione e la condivisio 
ne degli obiettivi futuri con il sin 
daco Germano Caperna: la volon 
tà di ultimare quello già messo in 
cantiere viaggia sullo stesso bina 
rio dei nuoviprogetti che portere 
no avantiperla città». 

Quale dei tanti lavori intra 
presi nel precedente mandato 
stapergiungere atermine? 

«Possiamo e dobbiamo partire 
dalle tante opere già concluse. So 

L'assessore Augusto Simonelli e il sindaco Gernano Caperna 

lo per elencarne alcune: scuola 
Valente, Palacoccia, Cereate, Po 
livalente, riqualificazione di Via 
le del Peccato, così come Prato di 
Campoli, con i nuovi parcheggi, 
pozzie Parco Avventurae consoli 
damento del costone San Leucio. 
Adesso il nostro impegno è volto 

Gli è stata 
assegnata inoltre 

la delega 
alla difesa 

del territorio 

alla realizzazione di altre impor 
tanti opere, a partire da quelle in 
programma al Cimitero e daquel 
le legate ai finanziamenti PNRR. 
Il grande focus è sull'edilizia sco 
lastica come l'asilo nido del Gi 
glio, quello di Porta Napoletana 
con il suo centro polifunzionale, 
la scuola materna di San Giusep 
pe Le Prata- Sant'Anna- Castel 
massimo ele palestre delle scuole 
Caio Mario e Casamari. Sotto gli 
occhi di tutti è poi l'intervento di 
rigenerazione urbana nel centrO 
storico che va dallo Chalet al Mul 
tipiano: stiamo ridisegnando la 
funzionalità della nostra città e 

intendiamo proseguire su questa 
strada», 

Per lei sono state confermate, 
in quanto assessore, ruolo e 
ramo di azione: grande soddi 
sfazione ma anche unasfida... 

«La motivazione personale è 
tantaehale sue fondamentanella 
continuità programmatica unita 

alla spinta di innovazione. Abbia 
mo già, con il mandato Caperna, 

avviato la progettazione di nuovi 
interventi da mettere in cantiere 
su tutto il territorio. Infatti, tra le 
priorità di questa amministrazio 
ne, ci sono l'istituzione della Casa 

della protezione civile e grandi 
opere da realizzare nel perimetro 
esterno del centro storico», 

Trale deleghe che il sindaco le 
ha assegnato, anche quella al 
la difesadelterritorio... 

«L'estensione territoriale di 
Veroli impone un'attenzione par 
ticolare al suolo. In merito abbia 
mo già progettato gli interventi 
necessari alla messa in sicurezza 

delle aree a maggior rischio idro 
geologico. Un impegno che ave 
vamo messo nero su bianco nel 
nostro programma elettorale e 
che intendiamo portare avanti 
nell'interesse generale. La nasci 
ta contestuale della Casa della 
protezione civile non è un caso. La 
difesa del territorio passerà an 
che attraverso il mantenimento 
della viabilità e delle aree che ne 
cessiteranno di azioni mirate. Le 
grandi opere cammineranno in 
sieme alla cura dell'ordinario».e 
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MuMo Festival 
La seconda 
edizione 
al via domani 

MONTE S. GIOVANNI CAMPANO 

Tutto pronto per la secon 
da edizione diMuMo, un festi 
val di musica indipendente. 
Appuntamento domani e sa 
bato nel piazzale Corte a Mon 
te San Giovanni Campano, nel 
borgo medievale alle spalle 
del castello ducale 

L'ingresso è totalmente 
gratuito e sono previste tre 
band per serata seguite da dj 
set. Venerdi 5 luglio: A mo 
mentary lapse of happiness, 
Charlie Fuzz, Bobby Joe Lon 
g's friendship party, Ekrano 
plan live dj set. 

Sabato 6 luglio: Modern 
Stars, Solo Lollo, Delicatoni, 
Stonhead dË set, Occhiopigro 
dj set. Laline-up è stata già de 
finita, stay tuned per aggior 
namentienovità. 

Dopo il successo della pri 
ma edizione, riflettori accesi, 
ora, sullasecondainprogram 
ma, dungque, domani e dopo 
domani. 
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Serena Mollicone 

Il mistero di Serena, 
I'ultima difesa dei Mottola 

Alcuni sindaci e non solo, an 

Battisti e il 
:o consiglie che Cgil., CIs 

ro 

I processi per l'omicidio ad Arce della diciottenne e quello nell'hotel di Suio di Giovanni Fidaleo 

l'approvazione dell'atto azien 
dale della Asl. La conferenza 
sull'approvazione è convocata 
per questa attina, ma da più 
parti si chiede un rinvio perché 
il documento è arrivato solo 
48 ore dall'incontro e 34 dei 91 
sindaci sono stati eletti meno 
di un mese fa. L'ipotesi è quella 
dí un breve rinvio, si vuole evi-
tare il muro contro muro. In 
tanto l'azienda ha "stabilizza-
to" 125 dipendenti precari, 
mentre la Regione ha rivisto (e 
aumentato) la dotazione di po-
sti letto per il territorio Ciocia 

ra regoaprovinciale di 

Azione chiedono di sospendereUn 47enne di Ripi 

Del Giaccio a pag, 56 

Giorno & Notte 

Cantine in festa 
ad Arpino 

Sanità, i sindaci "frenano' 

la settima edizione 
Settima edizione di "Cantine in 

www.ilmessaggero.it 

Oggi la conferenza locale per l'atto aziendale della Asl, ma si pensa a un rinvio 
L'azienda ha stabilizzato 125 dipendenti e la Regione ha aumentato i posti letti 

festa" ad Arpino nel fine setti 

mana. Là cno serie di ban 
di Cicerone si 

trasforma 
ustazione. prodotti lo chi di degust cali e non solo. È Solo uno dei 
appuntamenti in pro 

a in Ciociaria. Da stase 
81ali ner esempio, torna 

I festival della Filosofia. A 
Monte San Giovanni campano 
di scena la musica indipenden 
te. Pizza in piazza a Roccasec 
ca. Ce n'è, evidentemente, per 
tutti i gusti. 

numerOSI 

Giovannone a pag. 60 

+ 
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Isola del Liri 
Ciak, si gira 
sotto la cascata: 
presentato 
thriller d'autore 
Pizzuti a pag 59 

è accusato 

Caramadre a pag. 57 Giuseppe Molinaro, il presunto assassino. 

di maltrattamenti 

Botte alla madre 85enne per ave 
rei soldi della pensione: un 47en 

ne di Ripi è finito sotto processo. 
L'uomo, qualche tempo fa è en 
trato con la forza a casa della ma 
dre per ottenere il denaro che 
avrebbe speso sicuramente nei 
bar della zona. A seguito di 
quell'aggressione la pensionata 
era stata costretta a ricorrere alle 
cure ospedaliere. Ma in quel fran 
gente la donna ha fatto scattare 
la denuncia per maltrattamenti. 

Mingarelli a pag. 57 

L'incontro 

Bando energia, le aziende 
investono per l'ambiente 

Botte alla nmadre per la pensione, a giudizio 

Presentato il "Bando energia" della Regione 
Tazio con 40 milioni di euro a disposizione 
delle aziende -anche le medio piccole -per in 
vestimenti pell'amnbiente e in particolare nel 
risparmio energetico. Durante l'incontro, al 
quale ha partecipato la vice presidente della 
Regione, Xoberta Angelilli, si è parlato dell'o 
biettivo di ridurre del 30% le emissioni di ani 
dride carbonica. 

BANCA 

lngresso Gratuit 

Delitto alle terme: rigettata 
la ricusazione del giudice 

CENTRO LAZIoJ 
CEITO coopttArIvo ITALtAMO 

Premio Letteraric 

Worshop 

Eventi 

Case Editnci 

heentazioni 

METE0 

La storia 

Barzellia pag. 56 

Nasce l'orchestra inclusiva 
che fa suonare i non vedenti 

SAIA 

Un ststema audio senza fili consente di dirigere musicisti ciechi e non 
in contemporanea, Il maestTO oloci: «E un sogno che si avveran 

La protesta 

ITIA 

A pag. 59 

Ex discarica di via Le Lame 
chiesto l'avvio della bonifica 

GAA 

99 

«Basta con le manfrine, si deve avviare la bo 
nifica». Eil senso del sit in che si è svolto ieri 
pomeriggio nei pressi dell'ex discarica di via 
Le Lame, a Frosinone. II circolo "I Cigno" di 
Legambiente ha ricordato come c'è la �isponi 
bilità di fondi per avviare la caratterizzazione 
e comprendere come intervenire con la boni 
fica ma purtroppo sono continui i rimpalli di 
natura burocratica. 

Visca a pag. 56 

Rotary 
Club Fiuggi 

TROVAUTNRE 
IX RASSEGNA LETTERARIA 
DELLA PICCOLA E MEDA EDITORIA 

Piazza Spada -Fiuggi (FR) 
12-13-14 LUGLIO 2024 

TROVAUT (RE 
IXRASSEGNA LEITERARIA 

12-13-14 LUGIO 2024 
Sla- Fiu¡n () 

PER IL PROGRAMMA DETTAGUIATO VISITA LA PAGINA SOCIAL Troautore Fuegí 
Apertura degli stand: venerdi 12 lugfio dale ore 16-00 alle ore 23:00 

Sabato 13e Domenica H huebo dalle ore IF00 alle ore 13-00e dalle ore 16:00 alle ore 23:00 
Trovautore 

trovzutorefuggiegnailcom SEGUICI SU Fingd 

Agroecologia 
tutto pronto 
ad Alatri 
per il festival 
L'INIZIATIVA 

Tutto pronto per il "Green 
Vibes Festival", che si terrà 
ad Alatri, nelle giornate del 
20 e 21 1lugllo. A presentare 
I'evento, Paolo Ruggeri e Va 
lerio Romanazzi, della Ong 
"Terra Nuova", iquali hanno 
ottenuto il finanziamento 
del Ministero degli Esteri e il 
contributo dell'Agenzia Ita 
liana per la cooperazione al 
lo sviluppo, nell'ambito del 

progtadinanza globle". a 
Le due giornate del festival 
itinerante, presente anche in 
Lombardia, Veneto, Emi 
lla-Romagna, Toscana, Sici 
lia, Puglia e Sardegna, e che 
finora ha raggiunto un pub 
blico di 35.000 persone, fan 
no parte del progetto "Chal 
lenge - Chiamata all'azione 
di Azione 1erie 

i affrontare il Zlauva del cambiamentt cli 
matici e degll impatti antro 

pici sugli ecosistemi e sulla 
perdita di blodiversità, attra 

verso azioni di educazione 
fondate sull'osservazione 
partecipante, sulla valorizza 
zione dei talenti e sulla rela 
zione ineludibile tra indivi 
duo e società. Nella speran 
za di poter fornire alle giova 
ni generazioni le conoscen 
ze per comprendere i temi 
dell'agroecologia», Questa 
la "mission" illustrata nella 
conferenza stampa. Un'idea 
che finora ha raggiunto ben 
4.600 studenti; 60 educatori 
ambientali, 70 docenti parte 
cipanti alla formazione in 
agroecologia, e che ha trova 
to un partner importante nel 
Comune di Alatri. «Fare qua 
drato per favorire il commer 
cio e lo svIluppo P 
fondamontastemo ggiunto 
Paolo Ruggeri a mars roine del. 
la presentazione. Le due 
giornate del "Green Vibes Fe 
stival", che si svolgeranno in 
Plazza Santa Maria Maggio 
re ad Alatri, sono anche l'oc 
casione per lanciare un invi 
to a tutti i giovani artisti del 
territorio. Con il bando in 
detto da Terra Nuova Coope 
razione tra i Popoli Onlus, 
entro le 13 di martedì 9 lu 
glio, ci sarà la possibilità di 
presentare una proposta per 
la realizzazione di un'opera 
d'arte originale a tema 
agroecologico, da produrre 
durante il festival. L'opera, 
attraverso linguaggi espres 
sivi differenti, dovTà contri 
buire a comunicare ivalori e 
i principi dell'agroecologia, 
quali la tutela dell'ambiente, 
la produzione di cibo sanoe 
la valorizzazione delle aree 
rurall. Il bando dell'iniziati 
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Tagliaferri a pag. 58 

va è consultabile all'indlriz 
zo www. terranuova.org 

Matteo Paniccia 
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Frosinone 

SANITA 

Aumento dei posti letto disponibi 
li in provincia, stabilizz 
personale, disqussione del'a 
aziendale. Tre aromenti caldi" 
per l'offerta di salute in provinia 
di Frosinone, i primi due diivnuti realtà nelle ultime one eil teroo 
gi al vaglio della conferenza kNale 

daco del capolom RÀan Ma 
strangeli. per questa mina ale 
Sula aanta l ha qomaa sn ma l'approvazione rischia di saltare 

Ma difilmntri all a 

to dala 
na Sina 

atte 

T Yà 
N 

mmiKN Snin 
imnml via li 

& efinizione del 
letto ospeda 

muiti dalla Re 
N05, appr hgoie Per 

AIdo dagli at 
Earte della de 

i ommissione prsieduta da 
AKSvo. eletta in provincia di 
Froe. I 'numeri regionali 
Rurianoi 574 posti che garan 
cranno una percentuale di 5 

mi mille abitanti su tutto il terri 
tono. Un provvedimento del qua 
le la Regione Lazio è stata finora 
priva-- ha detto la Savo. Che poi 
ba aggiunto: «Abbiamo risposto 
alle esigenze delle Asl di Romaedi 
ciasruna provinia Sono molto 
orgogliosa-ha concduso -del lavo 
O SVolto dalla commissione che li 
cenzia una delibera di assoluto ri 
Speito nei confroni del bisogno di 

tutu gli abitanti del Lazio. 
È nsi chei diamo mettere in 
hae e gusta sani 

uiattadini. 
sena distinzione alcuna>. 

LTNCONTRO 

stro. 

L'OBIETTIVO 

ran le 7ps 

istítuite 

Atto aziendale della Asl 
i sindaci chiedono tempo 

>Oggi la conferenza locale sulla sanità 

Con il "Bando energia", al via dal 
16 settembre. si vuole abbattereil 
30% di emissioni di anidride car-
bonica e consumi di energia pri 
maria, La presentazione è stata 
promossadal deputato Aldo 
Matia, membro frusinate della 
cCommissione "Ambiente e terri-

-� un bando ambizioso. ma non 
per tutti-. La vicepresidente Ro 
berta Angelilli, assessora regjo 
nale allo sviluppo economico, ha 
esplicitato I'eiettiva potenza di 
fuoco del Bando energia" da 40 
milioni. Lo ha presentato nella 
sede della Camera di commercio 
di Frosinone, scelta come prima 
tappa del tour delle province do-
po il lancio a Roma. Sono finan 
ziamentia fondo perduto anche 
per le piccole e medie imprese, 
ma soprattutto per le grandi 
aziende. Bisogna investire alme 
no 150mila euro sull'efficienta 
mento dí stabilimentí e prOcessi 
produtívi, ma la Regione Lazio 
opre al massímo il 50% della 
sOESa totale. Una sorta di Conta 
sto, Der certí versi, alla 
z`one industriale 

rrerole zoe icon 
relle repotici. La vicego notrdce nero ha nrecisatot 

frimo hando di una strategia 
Mluorera 160 milloni dí eu-

ro da qui al'autunno. È anche la 
Drdma vola che la Reglone sí do 
ta dí un plano dí azhone cosi signi 
ficativo. GIi altri, oltre agli ediflci 
Dubblici, copriranno anche le ne 
Cessità delle microlmprese , Pol 

il focus sulla Ciciarla: «P un ter 
ritorio straordinaramente rtcco 
dal punto di vista imprenditorla 
le.Cerchiarno di fare un lavorodI AMBIENTE 
squadra. La proggarmmazlone 
2021-2027 è concepita prima di 
Covid e instabilità Internaziona 
le. Stiamo rinegozlando con la 
Commissione europea come d 
ha chiesto il territorio, perché ci 
sono condizioni eccessivamente 

LE ASSUNZIONI 
La Asl nel 
la procedu 
per 125 professionisti assuma 
dal primo luglio il personale im 
piegato durante I'emergenza Co 
vid-19. Si tratta di infermieri, dieti 
sti, tecnici di laboratorio biomedi 
co, di Radiologia medica, fisiotera 
pisti, terapisti della Neuro psico 
motricità dell'età evolutivae ope 
ratori sociosanitari. «Un impor 
tante provvedimento, di cui sono 
molto orgogliosa. Le stabilizzazio 
ni, insieme con le nuove assunzio 

atempo ha concluso 
zazione 

torio".Ilavori sono stati introdot 
ti da Luciano Cianfrocca, vicepre 
sidente dellente camerale di Fro 
sinone e Latina, e due ospiti isti 
tuzionali: il deputato Massimo 
Ruspandini e il sindaco Riccardo 
Mastrangeli. Mattia ha fissato gli 
obiettivi: «Entro il 2030 dobbia 
mo raggiungere il 55% di riduzio 
ne delle ernissioni di Co2, ed en 

euata clmauca. 

attenta sul nucleare, dobbiamo 
mantenere in vita le attività pro 
duttive, messe in discussione da 
una politica europea violenta e 
un amblentalismo estrermo. 
GLI INTERVENTI 
Ruspandini concorda: «Riuscia 

mo per una vola a metterci al 
passo di imprese e associazioni 
dlcategorla, L'energla è la parola 
chlave. I rincarl ricadono sulla 

ni, garantiscono un'equa dignità 
ai lavoratori e soione azien tateprogra alla quale presto la 
provincia di Frosinone potrà gode-
re anche dell'implementazione 
dei servizi sanitari>, ha dichiarato 
Sabrina Pulvirenti. 

IL NODO 

Un slt-ln dl protesta per denun-
clare le perslstenti lungagginl 
buroCTatlehe, gintoppi e irlm 
palll dl responsablltà che rltar-
dano lavvlo del tanto attesl In-
terventi dl bonlica dell'ex dlsci-
rica di Vla Le Larne. lerl, pro-
prio davantl I cancelll del slto, è 
andata ln scena la pacllca ma-

nifestazionedi protesta da parte 
del circolo Legambiente I Cl-
gno' di Frosinone. Nonostante 
la disponibilità dei fondi e l'ag-
giudicazione della gara, avvenu-
ta già nell'ottobre 2023, niente 
si muove e la montagna di rifiuti 
èrimasta ben visibile per chl ar-
riva a Frosinone dalla Monti Le-

l problema è quello dell'atto 
aziendale che oggi sarà all'atten 
zione dei sindaci. Le linee guida 
erano state illustrate dalla Pulvi-
renti nei giorni scorsi, non si toc 

Bonifica dell'ex discarica: 
«Basta conirimpalli» 

ºSi cerca di smussare gli angoli 

pinl. Un bigletto da visita non 
certo ldeale per la città e soprat 
tutto un ammasso di rifiuti dan 
noso per la salute del cittadini. 
Presente al sit-in anche ll Presi 
dente di Legambjente Lazio, Ro 
berto Scacchl, «A Frosinone, la 
collina dei rifiut prodotti nei de 
cennl passati che ancora troneg 
gla minacclosa sulla Valle del 
Sacco è da riflutare», splega il 
prsldente del Clrcolo Legam 
blente di Froslnone, Stelano 
Ceccarell. Una mobltnzlone 
che vuole far senttre il flato sul 
collo agll entl competentl e rl-
cordare loro che la pazienza del 
clttadini è finita, e che nessun 
intoppo procedurale potrà esse-
re abbastanza serio da gustlfi-
care il perpetuarsi dell'inazlone 
nei confronti di un intervento di 

INSIEME 

Presentato il bando energia: 
fondi per investimenti "verdi" 

DOPO 

DAruatn 

Cgil, Cisl e Uil propongono un "tavolo" gonaled 

LA FIRMA 
Ln 
commisSA 
ria Asl, 
Sabrina 
Pulvirenti. 
seduta al 
centro con 

vesO 
eil 

hersonale 
stabilizza 

to". Foto 
ricordo 
dopo la 
irma 

cano unità operative e arrivano i 
dipartimenti per le ragina entoè 
Presaeiprimi citta 
dini chiedono più tempo. Come 12 
del cassinate che hanno annuncia 
to il voto contrarioo quello di Fu 
mone, il quale vuole approfondi 
re. Lo stesso discorso fanno Cgil, 
Cisl e Uili che «considerata la com 
petenza e l'interesse territoriale e 
sociale di tale tematica, chiedono 
di attivare un tavolo di confronto e 
consultazione in merito», "Tuo 
na" la federazione provinciale di 

PRESENTAZIONE II tavolo dell'incontro sul "Bando energia" 

SLA 
VALA 

IBE 

"Avviso" 
in odore 
di revoca: 
l'esposto 
JL CASO 

rlpristino amblentale non plù 
rnviablle e che si aspetta da di-
versi annl. «Diclamo basta alla 
manfrina fra gll enti preposti al-
labonlfica, no agll scarica barile 
eai tentativi di ritardare ancora 
l'avvio degll interventi di bonifi-
ca - splega Legambiente Frosi-

Una lettera alla cort orte dei con 
reoionale sa 

, tegrazione. ai vertic: 
della Asl �i Frosinone. Lha 
spedita l'avvocato Giuseppe 
Tomasso per conto della 
Fials, la Federazione italiana 
autonomie locali e sanità, in 
merito all'avviso pubblico 
per 25 assistenti amministra 
tivi dei quali da dicembrenou 
si conoserascina da 
ofttobre 2022, quando la Re 
gione ha autorizzato la proce 
dura, e arriva fino ai giorni 
nostri con il rischio sempre 
più concreto che l'azienda re 

vochi in autotutela gli atti 
compiuti finora. Vale a dire le 
prove, scritte e orali, con rela 
tiva idoneità di 201 parteci 
panti. Motivo? Assumere dal 

di Frosinonei 
25 pOsti erano a tempo deter 
minato, mentre l'azienda ro 
mana ha svolto una procedu 
ra per assunzioni a tempo in 
determinato con «una proce 
dura concorsuale bandita in 
forma aggregata con altre 
aziende ma non con quella di 
Frosinone». La revoca non cè 

la Fite ata, attenzione, ma 

notare che se arrivasse «disat 
tenderebbe in maniera ma 
croscopica i criteri della buo 
na fede e dell'imparzialità, 
con ogni ulteriore conseguen 
za in termini �i responsabili 
tà amministrativo contabi 
le». Viene fatto notare, tra l'al 
tro, che finora sono state spe 
se ingenti somme per consen 
ure lo svolgimento delle pro 

adi Roma e poi all'hotel Ergife 
stati corrisposti gettoni di 
presenza ai commissari. Sen 
za contare la beffa per i 201 
idonei che ancora aspettano 
la graduatoria, 25 detquali si 
vedrebbero "sfilare" il posto -
benché a tempo determinato 
-proprio sul più bello. 

RONIEKA 
SLRTO) 

L SACCO 
DALVELEN 
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della burocrazia che ostacola 
l'accesso agli atti. Si ad indagini 
approfondite sulle matrici ac-
qua, suolo e aria per la verifica 
dei livelli di contaminazione, si 
alla trasparenza ea rendiconta-
zioni periodiche pubbliche sul-
lo stato di attuazione degli inter 
venti in programma. Dopo uno 

Azione: «] tempi strettissimi di fat 

to non 
onsentono neanche la let 

della proposta di atto azíen 
dale. è uno schiaffo 0stituzionale e 
nolitico inaccettabue. 
data delle elezioni e che 

Consigli Comunali e Sindaci anda 

vano al rinnovo. Non dare modo 
efare proposte, 

di poter valuarei deile elezio 
fissando all'indomt 
ní una scadenta consigliera re 

èun modo di fare 

ale del Pd. Sara Battisti: «Sono 

certa che la stessa Cormmissaria, 

cosi come il Presidente della Con 

sulta, Riccardo Mastrangell, rin 
vieranno il voto finale per dare 
modo ai 91 comuni di potere 

le osservazioni migloartua e al te 

to. Sono oltre zuil'eventuale te solo 48 ore P 
Dispiace che, come 

approvaninredecessori, i con 
avvenut eriregionali del territorio non 
siano stati convocati per l'illustra 
zione dell'atto». 

In realtà la Pulvirenti non siè mai 
sottratta al dialogo e ha già incon 
trato alcuni sindaci, su proposta 
del presidente del consiglio pro 
vinciale Gianluca Quadrini: «o 
no state presentate deue 

che hanno ricevuto pale 
vole. Posso Con are di essere 

quelle che saranno le 
Pleneicampo della sanità per il 
nostro territorio» -ha commenta 
to lo stesso Quadrini. 

Giovanni Del Giaccio 

INTANTO LA REGIONE 
HA AUMENTATO 

CRPROODONE RISEVATA 

I POSTI LETTO PREVISTI 
IN PROVINCIA 
"STABILIZZATI" 
125 LAVORATORI 

nostra gente, la forza lavoro, ma 
moda radicalchiOu la 

nome del presidente Giovanni 
Acampora, vede «un segnale im 
portante per il terrTitorio, un'o 
portuna per aver quel "quid" in 
più per gli investimenti impor 
tanti», Ha aggiunto: «La Camera 
sente da sempre suo il tema della 
sostenibilità, visti i corsi di alta 
formazione per esperto armbien 
tale ed esperto in sostenibilità, e 
la "Green specialist" per assiste 
re le aziende», Mastrangeli ha 
parlato della transizione ecologi 
ca del capoluogo attraverso ilr 

· programma 2021-2027 co 
lato inanz 

svilunpo do europeo di 

un "Pr Fesr vocate 
all'ambiente, per via dei noç pro 
blemi di polveri sottili -ba deto. 
Oltre 16 milioni su vecchi e nuovi 
parchi cittadini, bus elettricd e 
"greenway", tanta mobilità soste 
nibile ed, entro il prossimo anno, 
metanizzazione di tutti gli im 
pianti delle scuole comunali» 

na da dece 
nalmente 

Marco Barzelli 
ORPROOUDONE RISERVATA 

sfiancante tira-e-molla in buro 
cratese con gli uffici provinciali, 
il cui unico esito è stato quello di 
ritardare l'accesso a un docu 
mento di grande rilevanza per 

i una pratica che si trasci 
lecenni, ci aspettiamo fi 

nare i pro al poter visio 

marzo, dopo ilento del 27 

Stanza di acceseOsta all' 
hiesto dalla 

Provincia ai soggetti co ressati (Comune di BOnte 
Regione Lazio e Minist Tosinone, 
Una mobilitazione che or istero)» 
le delle risposte precise: «Ci au 
guriamo - conclude Stefa 
Ceccarelli di Legambiente Frosi 
none -di poter comprendere 
distanza di sei mesi �alla 
sione di un avvio "a brever 
interventi, chi e cOsa sta nsta 
lando e ritardando la tanto a 
gnata caratterizzazione ambien 
tale del sito dell'ex discarica» 

Antonio Visca 
ORIPRODUzIONE RISERVATA 

ambiziose, in alcuni casi cape 

none- no alla chiusura a riccio 

la graduatoria 
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Frosinone provincia 

LA STORIA 

Blind inclusive orchestra (Bio), 
la prima orchestra che accoglie 
musicisti ciechi e ipovedenti che 
suonano assieme ai colleghi ve 
denti, è una intuizione rivoluzio 
naria del maestro Alfredo Santo 
loci, ciociaro, docente del conser 
vatorio Santa Cecilia, di cui è sta 
to anche direttore dal 2013 al 
2016. Il progetto dell'Orchestra 
Cieca è nato nel novembre del 
2022 come primo esperimento 
di questo genere in Italia ma pro-
babilmente anche a livello inter 
nazionale; una vera rivoluzione 
etica, sociale e culturale made in 
Italy, con l'ambizione di diffon-
dersi ovunque. L'orchestra è 
composta per due terzi da musi-
cisti per cosi dire 'nornodotati' e 
per un terzo da colleghi che non 
vedono o vedono parzialmente 
ma che, grazie ad un sistema au 
dio che li connette con il loro di 
rettore, possono seguire le indi-
cazioni cosi come gli altri colle-

ghi fann0 attraverso la vista. L'o 
stacolo visivo viene, cosi, supera-
to con l'utilizzo di auricolari me 
diante i quali il maestro sussurra 
ai musicisti con un microfono 
collegatoe indica tempo e varia 
zioni. 

IL RACCONTO 
«È I'uovo di colombo- dice il 
maestro Santoloci- ma nella sua 
semplicità ha rivoluzionato il 

REALIZZATA L'IDEA 
DEL MAESTRO 
SANTOLOCI: 
«SIAMO I PRIMI 
A FARLO 
IN ITALIA» 

"Orchestra cieca", vinta 
la sfida dell'inclusione 

Musicisti non vedenti ricevono 
le indicazioni con un sistema audio 
settore e spero che saremo di 
esempio per le grandi orchestre 
italiane e internazionali che po 
tranno, in un futuro anche pros 
simo, accogliere grandi musici 
sti ciechie ipovedenti nelle loro 
fila utilizzando il nostro metodo 
anche di insegnamento e lettura 
delle partiture in Braille». L'orga 
nico strumentale spazia dalla 
classica orchestra mozartiana 

per il repertorio sinfonico e ba 
rocco, fino a raggiungere forma 
zioni più ampie evariegate per la 
realizzazione di programmi mu 
sicali di moderIna e il Jazz; si av 
vale della collaborazione e il so 
stegno di alcuni frai più impor 
tanti artisti italiani fra cui: Gra 
zia Di Michele, Danilo Rea, Gian 
ni Mazza, Federico Paciotti, Bru 
no Biriaco, Franco Piana, Javier 
Girotto, Rosario Giuliani. La Bio 
è una onlus riconosciuta dall'U 
nione italiana ciechi e ipoveden 
ti ed ha attivato, sulla piattafor 
ma Go fund me, una raccolta 
fondi per aiutare chi non riesce 
ad acquistare lo strumento o co 
prire la spesa delle lezioni di 
componenti anche molto giova 
ni. «L'idea- racconta Santoloci- è 
nata guardando in tv le paralim 
piadi in Cina dove sfilava una 
band di fiati con persone non ve 
denti e mi sono detto perché non 

farlo anche da noi? E �a llè parti 
ta questa scommessa che possia 

11 

Dalle sinfonie al jazz, suonano insieme 
ai colleghi "normali". Esordio ad Alatri 

PER "BIO" 
UN SISTEMA 
SENZA FILI 
Il maestro 
Santoloci, in 
alto a sinistra, 
nato e cresciuto 
in Ciociaria, Un 
sistema senza 
fili consente di 
comunicare con 
i musicisti non 
vedenti. Cosi è 
nata "Bio", la 
Blind inclusive 
orchestra 
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mo dire vinta anche se non con 

clusa. L'obiettivo che ci prefig 

giamo è di realizzare una "reale" 
inclusione: rendere i musicisti in 

diritto di affermare la loro piena 
autorealizzazione come artisti 

professionisti, per fare della pro 
pria passione viscerale per la 
musica un lavoro da cui trarre, 
non solo soddisfazione persona 
le ma anche soddisfazione mate 
riale, che ne attesti lo status di 

professionisti a tutti gli effetti», 

IL PROFIL0 
II maestro tra l'altro, saxofoni 
sta, compositore e polistrumenti 
sta di fama e con carriera qua 
rantennale, è un ciociaro '�oc', 
nato a Boville Ernica e con gli 
studi svolti tra il Conti Gentili di 
Alatri, il Liceo Sulpicio di Veroli 
e, infine, al Conservatorio di Fro 
sinone.Eli che ha ultimato gli 
studi accademici di Saxofono nel 
1978 con Baldo Maestri e di que 
gli anni conserva ricordi che lo 

portanoa definirli "indimentica 
bili".La sua vicinanza ai giovani, 
tra l'altrO, prima della Bio, lo ha 
portato a costituire altre orche 
stre, Roma Multiphonia, Orche 

stra jazz di Città di Castello, Or 
chestra Giovanile Monte Mario 
ed è stato membro di commissio 
ni in concorsi internazionali fra 
cui I'Orchestra Giovanile Euro 
pea EUYO. Proprio il prossimo 13 
luglio Santoloci e la sua Blind In 
clusive Orchestra sono stati invi 
tati dall'amministrazione comu 
nale di Alatri ad esibirsi in piaz 
za Santa Maria Maggiore. l con 
certo si terrà alle ore 21,30 e sarà 
gratuito, inserito nel vasto pro 
gramma del progetto TeatrO tra 
storia e spiritualità con la dire 
zione artistica di Valerio Germa 
ni e sostenuto dala Regione La 
zio. 

Andrea Tagliaferri 
ORIPRODUZIONE RISERVATA 



Patrica. L'incontro politico 

De Angelis entra in AreaDem, Franceschini 
e Nardella per il "battesimo 
Francesco De Angelis, presidente del Pd Lazio, ha ufficializza 
to il passaggio ad "AreaDem" alla presenza di Dario France 
schini, leader della çorrente, e Dario Nardella, europarlamen 
tare eletto nel Centro Italia, A Patrica, presso "Villa Ecetra" 
Pd provinciale quasi al gran completo. Assenti la consigliera 
regionale Sara Battisti eilsegretario provinciale Luca Fantini, 
esponenti di "Rete democratica" (corrente regionale) e "Pen 

sare democratico" (provinciale) ormai in rotta conil capo po 
litico del Pd ciociaro. 
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CORRIERE DELLA SERA 
CNTRA 

Te. 06 GSSST 

IGIORNI 
PEGGIORI 
CMassimo Gaggi 

rima i tentativi della 
Casa Bianca di 
minimizzare la 
catastrofe del 

Gbattito con Trump, una 
settimana fa ad Atlanta. Poi 
l sostegno della famiglia 

che Iha invitato ad andare 
avanti e l'appoggio, i 

facciata, dei leader 
democratici, da Obama a 
Unton, consapevoli della 
iifñcoltà di far cambiare 
idea a un Joe Biden non solo 
ostinato: sië sempre sentito 
sottOvalutaoo i partito 
e ha queunei confronti Ltie dei suoi dalle f 

predecesson. 
continuaa pagina 3 

DILEMMA 
KAMALA 

Ipresidente perde ancora lerreno nei sondaggi. la vice Harris polrebbe sostiluirlo. Oggi la Gran Bretagna va al volo 

ci Federico Rampini 

davvero 

Pressing su Biden, il giallo del ritiro 

nell'entourage di Joe 
Piden e nella testa 
dello stesso 

nresidente co STetolarsi il mur 
negazionismo sulla sua 
salute, e gjunta l'ora di 
Kamala Haris? Sarà la 
vicepresidente a 
subentrargli come 

candidata, qualora ll il vecchio 
onte a Joe si decida finalmente a 

ritirarsi di fronte alle 
pressioni di tanti amicie 

alleati? In realtà la Harris e 
una delle poche ragjoni 
«buone» che possono aver 
spinto Biden ad aggrapparsi 
alla poltTOna. 

IL CAFFÈ 

mincia a 

del 

Continua a pagina 4 

New Tork Times e Chn: sta valulando di fernarsi. La Casa Bianca smentisce: voci infondate in Erancia» 

di Massimo.Gramellini 

di Andrea Marinelli 
e Viviana Mazza 

II libro di Casson 

LAN BREMMER 

di Glan Antonio Stela 
a pagina 20 

Tl presidente Joe Biden sta 
rebbe pensando di rinun 

ciare alla corsa per le presi 
denziali. L'indiscrezione del 
New York Times e della Cnn. 
<«Voci infondate» commenta 
la Casa Bianca. Ma il presiden 
te perde ancora nei sondaggi 
su Trump. Oggi si vota nel Re 
gno Unito. 

Da Moro alle stragi 
i casi «coperti» 

di Samuele Finetti 

da pagina 2 a pagina 5 

«Resta in corsa, 
dipende da lui» 

Wimbledon 

e esistesse un governo ombra, il mi 
nistro della Cultura non potrebDe be che 

Aessere Giuseppe Conte. L'altra sera si 
è lasciato andare a rivelazioni importanti. 

«Nel 2026, a Bologna, c'è stato l'attentato a 
Matteotti». L'unica parola giusta di tutta la 
frase era «Matteotti». Un passo avanti ri 
spetto all'anno scorso, quando durante un 
dibattito parlarnentare lo confuse con An 
dreotti, ma ancoa troppo poco per supe 
rare l'esame di terza media: Matteotti non 
subì un attentato, ma un sequestro, nel 
corso del quale venne ucciso. A Roma, 
non a Bologna. E non nel 2026, e neanche 
nel 1g26, ma nel 1924 (infatti questanno, 
all'insaputa di Conte, si commemora il 
centenario). II timore è che si inneschi 
una dotta disputa con Sangiuliano, il qua 

di Gala Plccardi 

alle pagine 4 e 5 
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FONDATO NEL J876 

GIANNELLI 

Un Berrettini straordinario 
ma alla fine vince Sinner 

MI MANDA STARMER 

TRASLOCHI 

Domani su 7 

1 Conte di Sangiuliano 
Cambogia e altribuirlo aí khmer rossi. Ma 
nemmeno il ministro con delega alle gaf 
fe riuscirà mai a Competere con quella che 
Conte rimediò da presidente del Consi 
glio, inaugurando con un discorsO Scritto 

) la Fiera del Levante a Bari: «Con l'8 Set 
tembre inizia un periodo di ricostruzio tembt ne». Confuse l'armistizio (e l'inizio della 

a civile) con la Liberazione. 1'8 set guerra LlDeo del 1945.0 tembre del 1943 conil25 apriie 
del 2026. Posso solo immagËnare l'invidia 
che avrà prOvato Sangiuliano, ascoltando 
lo. Specie quando Conte ag8ot. 

che il 
miracolo economico ci «ha balzati»: 
timo posto delle potenze mondiali. Per 
ché quel grande innovatore non si accon 

tenta di riscrivere la storia. Vuole mettere 
mano anche alla grammatica. 

Arrival'altro Kennedy: 
la corsa.colguastafeste 
di Federico RampIni 

O RIPRODUZiONE AISERVATA 

Sul numero del mágazine 

SPEDIZIONI 

E RITIRI 
ASSICURATI 

NTUTTA 
ITALIA 

LONDRA/ LORD POWELL 

<«Starmer aprirà un ciclo 
ma al governo sarà dura» 
di Luigi lppolito 

Tory hanno dimenticatoiprincipi 
consevatori. Con Starmer si aprirà un 

nuovo ciclo» dice lord Powell. a pagina 11 

PARIG/MARION MARÉCHAL 

annik Sinner yince, al torneo di Wimbledon, il derby 
italiano contro Matteo Berrettini al termine di una 

partita combattutissima durata quasi quattro ore. Che si 
ie break del quarto set. è conclusa 

«Una coalizione a destra 
sul modello dell'Italia» 
di Stefano Montefiori 

iamo noi la Francia reale minacciata, 
<O Dunto a una coalizione sul modello 
italiano» dice Marion Maréchal. a pagina 9 

ora deloro 
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a pagina 40 

L'ORO HA FATT 
LA STORIA. 
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cONLA CcOMPAGNAEILFIGLIO 

L'uomo in fuga 
dall'ergastolo 
l suocero: 

Searching 
for a new way. 

montura.com 

di Giusi Fasano 

di Leonard Berberi 

piccato il mandato di 

Rognoli díventato Ci 
latitan dopo la conferma 
dolla condanna all'ergastolo 

della Cassazione. L'uomo è in 
fuga con la moglie e il figlio. 
Secondo il suocero Bozzoli si 
troverebbe in una zona 
imprecisata della Francia 

a pagina 18 

La Ue, i voli Giorgetti: un successo 

Ita parla tedesco, 
via liberaalle nozze 

con Lufthansa 

cattua 

nfo@obrelli.biz 

a Commissione europea ha dato il via 
libera alle nozze tra Ita Airways e 

Lufthansa dopo sette mesi di indagini e 
frizioni tra Roma e Bruxelles. «Ita e Lufthansa 
non avranno più bisogno di aiuti di Stato 
commenta il ministro Giorgetti : problemi 
di questo tipo appartengono al passato». 

a pagina 26 

di Marzio Breda 

IL DISCORSO DEL CAPO DELLO STATO 

Democrazia, Maltarella: 
no all'assolutismo di Stato 

D attersi perché non ci possano essere 
canalfabeti di democrazia». E per questo 

«No all'assolutismo di Stato e all'autorità 
senza linite»: il monito del capo dello Stato 
Sergio Mattarella. Che ricorda: il principio 
<un uomo, un voto»> non sia distorto. 

sE GOLD 

1003 

a pagina 15 

ARGOR HERAEUS 

VENDIAMO E 

ACQUISTIAMO 
LINGOTTI 

EMONETE 
ALLE MIGLIORI 
CONDIZIONI 

le potrebbe spostare il delitto Matteotti in 
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Il commnenio 

La coscienza 
del limite 

di Ezio Mauro 

iamo giunti al nodo della cris 
Dcontemporanea: la questione 
della democrazia, la sua capacità di 
mantenere le promesse scritte nelle 
Costituzioni, di difenderei diritti 
dei cittadini, di rispondere al suo 
compito primario, che è la tutela 
della libertà delle persone e delle 
comunità sociali. È questa la vera 
cifra della contesa politica aperta 
oggi in Francia e in Inghilterra, 
domani negli Stati Uniti d'America, 
quotidianamente in Europa, e 
anche in Italia. Di fronte alle dificoltà 
che la democrazia incontra per 
garantire una libertà sostanziale con 
I'inclusione, la rappresentanza, 

PEiotà crescela leguaglianza e la 
tentazione di cambiare il modello 
liberal-democratico conquistato dopo 
la fine della guerraedella dittatura. 

Mattarella:no al potere illimitato 
Il Presidente della Repubblica teme derive illiberali: "Pericolosa un'autorità senza opposizione. Un fermo no all'assolutismo di Stato' 

Alla Settimana sociale di Trieste definisce una "causa primaria" la necessità di battersi affinché non vi siano "analfabeti di democrazia" 

|Latentazione di Meloni: abbandonare il premierato e tornare al presidenzialismo 

apaina 23 

Legge 

la Repubblica 
Fondatore Eugenio Sealfari 

iTommaso Ciriaco 

Regno lnito. oggi si rota 

Starmer crede nella valanga laburista 
Sunak rischia di perdere il seggio 

Sede: 00147 Roma. via Cristoforo Colombo, 90 

a scintilla potrebbe 
udiventare proprio il 
premierato. Giorgia Meloni inizia 
a dubitare di tutto: strategia, 
percorso, orizzonte finale della 
riforma. Sia chiaro: non è pentita, 
semmai preoccupata di mancare 
l'obiettivo. Teme di compattare i 
suoi avversari. Sostiene in 

privato di sentire il Quirinale 
ostile al ddl costituzionale (e ieri 
ne avrebbe tratto-riferiscono -
una nuOva, palese conferma) 
Ha paura di schiantarsi sul 
referendum, senza neanche 
portare a casa quello che 
sognava: un Presidenzialismo 
assoluto, che attribuisca ancora 
più poteri a chi comanda. 
Dunque dubita. Ne ha parlato di 
recente con i più fidati strateghi: 
Giovanbattista Fazzolari e 
Alfredo Mantovano, la sorella 
Arianna, Francesco Lollobrigida 
e gli altri due o tre ministri di cui 
si fida. 

Tel ob/a9%21, ax 0n004.p 

dal nostro corrispondente Antonello Guerrera 
o apagina 14 

Servizi di Scaramuzzi e evete 
alle pagine 2e 
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IL QUIRINALE 

apagtna3di lohnson e Nixon 

L'analisi 

Washington 

New York Times: Biden valuta il ritiro 
E Trump vola nei sondaggi 

Quei precedenti 

Direttore Maurizio Molinari 

di Paolo Garimberti 
apagina 23 

Le idee 

Francia illuminista 
O reazionaria 

di Corrado Augias 
apagina 9 

Parigi 

Viaggio nella rabbia delle banlieue 
"Noi più patrioti di Bardella" 

Ivendita all'ester Mopac D:hrancia, Monaco 3,0 
-Grecia ¬ 3.50- Croazia¬3.00 2italiana CHE3 50 
-Svizzera Francesee Tedesca CHF 4,00 

dal nostrò corrispondente 

Paolo Mastrolilli 

NEW YORK �Ci sta pensando, se far 
si da parte. Lo ha scritto il New York 
Times e poi lo ha confermato la Cnn: 
il presidente Biden sta valutando. 

Con un servizio di Gianni Riotta 
alle pagine 4 e5 

dal nostro inviato 

Castellani Perelli 
CLICHY-SOUS-BOIS -Nel luogo che 19 
anni fa rese famosanelmondo la ban 
lieue parigina di Clichy-sous-Bois 
non c'è nulla che ricordi la tragedia 
| di Zyed e Bouna. 

enilive 

apagina 7 

Anno 49 N ISs -in ltala70 

ALIA 

Politica 

Nel Ddl Carceri 
rispunta 

l'abuso d'ufficio 

di Cerami e Foschini 
apagina 12 

Piantedosi in Aula 
"Lantisemitisno 

è trasversale" 

di Matteo Pucciarelli 
apagina 10 

Wimbledon 

Show azzurro 
Sinner batte 

ungrande Berretini 

diPaolo Rossi 
nello sport 

RM 
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BOMBE sU HAMAS MA ANCHE SUI CIVILI 

A Gaza nessun luogo 
è sicuro. Quasi 2 milioni 
di persOne senza casa 

Consiglio dei ministri 

L'obiettivo è scommettere 
sulla prevenzione 
più che sui controlli ex post 

FTSE MI8 3S4495 +1,09$ SPREAD BUND 10Y 141.70 -3,90 SOLE24ESG MORN. 1329,86 +0.75% | sOLE40 MORN. 1242,43 +1,05% Indici & Numeri ’ p. 33 a 37 

La riforma della riscossione 
concede più tempo 
ai contribuenti in difficoltà 

INTERVIsTA AL MINISTRO ZANGRILLO 

llConsiglio deim pprovato in via defniriv ild 
r°ormadella riscossione. Estesa a 10 
annila dilazione pericontribuenti in 

difficoltà Piu spazio al recupero del 
credito dopo la restituzione all'ente 
che ha emesso la contestazione, 

«Verifiche più efficaci 
Limpresa non è una nemica» 

Trasporto acreo 

madeicontrolli sulle impresecon un 
cambioradicale d'impostazione, pre 
venzione più che verifiche ex-post, 
secondolideanon disturbare chi pro 
duce se non è davvero necessario. 
Mobill, Parente, Trovati -a pag.2-3 

NOzze tra Lufthansa e Ita, 
via libera di Bruxelles 
Ora la sfida alle low cost 

Innovazione 

Controlli sulle imprese, riforma al via 
Tasse non riscOsse, rate fino a 10 anni 

Gianni Trovati -u pag. 3 

Manca solol'esamc della 
Corte dei Contí, sí punta a 
renderlo operativo in luglio 

Transizione 5.0: arriva 
il disco verde dei ministeri 

Dopopiudi un anno di negoziatl for 
mali e informali, via libera Ue all'ac 
quisizionedi Ita daparte di Laifthansa. 
Imposte diverse condizionl a dles 

dellaconcoret -a pag 

Passo avantl del plano »Translzlone 
So,16,3mlllardi del Pnrr per finan 
ziare progettl dl Innovi 

ltsstodeldecre sparmioenenge concordatotraltre 
minlstericolnvoltieorapassa all'esa 

me della Corte del contl. Solo dopo 
sirà pubbllcato sul sltodelministero 
dellelmpresee delmade in Italy con 

avviso nella Gazzetta UIficlale. 
L'oblcttlvoè'operatlvitàentroluglo. 

Carmine Fotina -apag 6 

SALVINI: NON SOLO DIGHE, AGIAMO SULLE RETI 

Piano perl'emergenza idrica: pronte 
le prime 75 opere per 946 milioni 

Manuela Perrone-upuy. 5 

LA MISSIONE 

ALos Angees 
il madein ial} 
con a vesp ti 

Torrore a Gaza. Famigla in fuga dopo il rad aereo israeliano di ieri a Khan Yunis 

Citlo Marront 

RAPPORTO KPMG 

in vendita ahhinata ohbligator con | Foqus de Il Sole ; Ore (l| Sole 4 Ore c 2 + Focus e 1). 

eihhinentehhllro concola 

Riforma sanzioni 
Omessi versamenti 
di Ivaeritenute: 
non punibilità 
se cè crisi d'impresa 

Boom di fusioni 
spinte da Netco: 
nel 2024 verso 
i 100 miliardi 

Eugenio Della Valle 

Carlo Festa -a pug. 21 

onllve 

a pug 7 

euTER 

iTALA 

Edizione chiusa in rcduzionc alle 22 

POSSIBILI FUSIONI 

Unipol, la mossa 
su Bper riaccende 
il risiko bancario 
Vola Monte Paschi 

Sosta a Vllagglo Italla. Lo storico veliero e r.ave scuola della Marina Militare, sarànel porto del Pacifico fino alS luglio 

Davie Galvagnl -u pag. 23 

Oggi con II Sole 
Nuovo fisco, guida 
al concordato 

preventivo 
per le partite Iva 

SERIE A ENILIME 

ASTANA 

-4 1,00 curo 

ptu llprezzo 
del quottdiano 

Putin incontra Xi: 
«Relazioni 
Russia-Cina 

le migliori 
della storia» 

MUOVE LA PASSIONE CHE Ct UNISCE 

Antonella Scott -a pag, 10 

DIECI INDAGATI 

Ex llva: inchiesta 
a Taranto sui dati 
delle emissioni 
di Co2 

INZAViaggiolUOVo 

Domenlco Palmiotti -upag. 15 
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ELEZIONI USA 

II Nyt: <«Biden 
medita il ritiro» 
La Casa Bianca 
smentisce 

Secondoil New York Times Joe 
Biden sta meditando di ritirarsi 
dalla corsa per la Casa Bianca. A 
poche ore di distanza dalla 
pubblicazione dell'articolo sul 

quotidiano considerato vicino 
ad ambienti emo ariya la 
smentita della Casa Bianca. 
L'articolo del New York Times e 
«assolutamente falso», ha 
affermato il portavOce del presi 
dente Andrew Bates. -upaginu i1 

I PALETTI DEL QUIRINALE 
Monito di Mattarella: no 
all'assolutismo di Stato 

Non trasformare il diritto della 

maggioranza a governare in un 

dei diritri della minoranza Lo ha 
detto il capo dello Stato Sergio 
Mattarella. -u paginu 8 

OLIMPIADI DI PARIGI 

GLI SPONSOR 
GUARDANO 
A ETICA 

E GENDER 

di Maria Luisa Colledani 
-a pugina 13 

FORUM EURO MEDITERRANEO 

Milano-Palermo, patto 
sull'economia digitale 

Milanoe Palermo, con i sindaci 
Salae Lagalla (foto), cercano 
connessioni nord-sud a livello di 
impresa, cconomia digitale. 

education, capitale umano, inve 
stimentiebuone prassi. -apag 18 

NÒva 24 
Il clima che cambia 
Cosi le città sfidano 
le isole di calore 

Elena Comelll -apug, 19 

Lombardia 
Domani distribuito nella regione 

Sud 
Domanl in Campania, Basilicata, 
Puglia, Calabria, Sicilia e Sardegna 
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Istruzioni 

apag. 27 

SU WWW.ITALIAOGGI. IT 

Riforma 
tributaria -Il testo 
del decreto 

|legislativo in materia di 
riscossione 

PNRE Imposte in 84 rate. Dal 2025 

Privacy-La relazione 
del Garante per la 
protezione dei dati 
personaliper il 2023 

Agricoltura -Il testo 
del decreto legge su cui 
il gorerno ha posto la 
Siducia al Senato 

Senza la legge sul terzo mandato Zaia farà 
il sindaco di Venezia e Brugnaro il governatore 

Italia QUOTIDIANO ECONOMICO, CIURIDICO E POLITICO 

per l'uso Peri debiti inferioria 120 mila euro, l contribuente potrà richiedere fino a 84 rate 
26,fino a 96rate nel 27e 28, efino a 108 rate dal 1° gennaio 2029 mensilinel '25e 

Rateazione delle cartelle esattoria 
li più agevole dal 2025, nuovo impul 

Carlo Valentini a pag. 8 

so alla riscossione derivante da atti 
emessi dall'agenzia delle entrate e 
conferma, con alcune minime dero 
ghe ulteriori, della non impugnabili 
tà dell'estratto di ruolo. Sono queste 
alcune delle modifiche apportate, do 
po il passaggio in Parlamento, al de 
creto di riforma del sistema della rË 
scossione che ora, dunque, attende la 
pubblicazione in Gazzetta Uticiale. 

Liburdi e Sironi a pag. 22 

MEGLIO DEL DIGITALE 

Pubblicità, 
i media 

tradizionali 
crescono di più 

Uk£ 1,40 - Clh fr. 3,50 
Francia ¬ 2,50 

Capisaniapag. 13 

¬ 2,00* 

Oggi 

FALO 

Curini (Statale): Joe Biden non puo essere 
sostituito perché ha già vinto le primarie 

«Le alternative semplicemente 
non ci sono», dice Luigi Curini, polito 
logo dellUniversità Statale di Mila 
no e visiting professor presso la Fa 
coltà di scienze politiche ed economi 
che della Waseda University di To ky. Sostituire Joe Biden nela c 
per le presidenziali americane del 
prossimo novembre, dopo il confron 
to disastroso con l'avversario Do 
nald Trump che ha avvalorato le vo 
ci di un suo decadimento mentale, 
non soloè complicato, avendo Biden 
vin e primarie, ma potrebbe esse 
re 

SERIE A ENILIVE. 
MUOVE LA PASSIONE 

CHE UNISCE. 

corsa 

i dem. Per Curini «Biden è la fogia 
di fico di un partito molto diviso in po 
litica estera, questione Israele-Ga 
za, così come in politica interna». 

Ricciardi apag. 7 

DIRITTO & ROVESCIO 

Non dico qual è la città dove c'è sta 
ta questa generosa ma anche speri 
colata iniziativa naif, perché, pur 
essendo vera, non vorrei essere de 
nunciato per diffamazione. È sta 
ta infatti consegnata in pompa ma 
gna al locale prefetto una petizio 
ne (udite, udite) con addirittura 
5.550 firme, con ilperentorio invi 
to "a fermare tutte le guerre". I fir 
matari credono sul serio che il pre 
fetto possa fermare, non dico 
"una"guerra (e già questo sarebbe 
un singolare prodigio) ma addirit 
tura "tutte le guerre"? In base a che 
poteri il prefetto potrebbe attuare 
questa straordinaria operazione? 

nell'eventualudorra di ag tutt'altro che 
impossi 
gressione ai nostri danni, a chi si 
rivolgerebbe il prefetto per mettere 
in riga il Paese birichino che aves 
se deciso di aggredirci? E se l'ag 
gressore se ne fregasse dell'invito a 
smetterla, che gli farebbe (sempre 
il prefetto) ? Gli tirerebbe le orec 
chic?O gli terrebbe il muso? 

8sLbile, di 
ddirittura controproducente per 
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